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FECHA: Febrero 09 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Dona OEM mil toneladas de harina a Chihuahua” 

 “Dos alcaldes a Xochicoatlán: van PRI-Panal” 

 “En marzo inicia construcción para Tuzobús”  

 “Gobernar no es cosa de género, sino de capacidad”  

 
“Impulsa Olvera vivienda digna”  

 
“Alerta Conagua ¡Habrá más frío!” 

 
“Hidalguenses llevan mano en programas de vivienda” 

 “Desertan 3 bachilleres por hora en Hidalgo” 

 “Prepara Olvera giras a países para promoción”  

 
“Crece a 52 millones número de pobres” 

 
“Decretan prepa… faltan escuelas”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Registran perfiles para comicios extraordinarios: Inició el plazo para registrar ante el Instituto Estatal 

Electoral (IEEH) precandidatos a alcaldes, quienes contenderán en los comicios extraordinarios de Xochicoatlán y 
Santiago Tulantepec, que se efectuarán el 18 de marzo. Ayer, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) inscribió a 

su aspirante por Santiago Tulantepec, Eric Castelán Márquez, quien encabezará al bloque de izquierda. Asimismo, el líder 
del PVEM, Jorge Malo Lugo, informó que en Santiago Tulantepec se registrará Pedro Pablo Flores Alba; en Xochicoatlán 

todavía no contemplan perfiles. Hoy por la mañana se inscribirá para Xochicoatlán el aspirante del Movimiento 

Progresista, integrado por PRD, PT y MC, Baltazar Soni Guillermo, quien acudirá a instalaciones del IEEH en punto de las 
11 horas. El plazo para registrar contendientes vence el próximo 10 de febrero. Por su parte, el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) y Nueva Alianza anotará, en el caso de Tulantepec, la candidatura de Jesús Alberto Aguilar Hernández, 
mientras que en Xochicoatlán, Andrés López Juárez. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Abrió IEE plazo para inscripción de candidatos: Conforme a la convocatoria, el periodo de inscripción 

arrancó ayer y concluye a las 24:00 horas de mañana, viernes, informó Francisco Ortega Sánchez, secretario general del 
IEE. El funcionario electoral planteó que la solicitud se deberá presentar a en las oficinas de los comités municipales 

electorales y de manera supletoria en las oficinas del IEE, en donde se tiene previsto el registro para hoy de los 
candidatos del Partido del Trabajo. De acuerdo con el secretario general del IEE, el dictamen de las solicitudes que 

reciban en este periodo serán emitidos entre el 11 y 13 de febrero, para lo cual realizarán una sesión que determine las 

que fueron procedentes. Ortega Sánchez explicó que al menos había el anuncio que ayer mismo se estarían registrando 
los candidatos del Partido Verde y PRD, en Santiago Tulantepec. Mientras, que por su lado, Heriberto Martínez Santiago, 

dirigente estatal del Panal, planteó que será el viernes cuando se registren sus candidatos para los dos municipios, en 
donde van en alianza con el PRI. El panalista planteó que de acuerdo al convenio ya firmado, en Santiago Tulantepec no 

tendrán espacios; sin embargo, en Xochicoatlán, en caso de ganar, los dos institutos se van a repartir por tiempo los 

cargos. La primera mitad la dirigirá la militancia priista con el presidente al frente, el síndico y la segunda, cuarta y sexta 
regidurías. Este mismo esquema se repetirá en el segundo periodo, pero con el suplente postulado por el Panal. De esta 

manera, dijo Martínez Santiago, se hace justa la repartición de cargos para ambos partidos, sobre todo si se observa que 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

durante la elección constitucional su candidato logró el empate. Bajo esta premisa de reconocimiento, indicó Martínez, se 

estableció en el convenio esta modalidad que será certificada ante un notario público para evitar que pudiera "echarse a 

tierra". (Jorge Martínez, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Exige Sánchez Jiménez respetar resultados de encuesta amarilla: El precandidato al Senado de la 

República por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Arturo Sánchez Jiménez,  solicitó a la militancia amarilla 
respetar los resultados de las encuestas que se efectuarán el próximo fin de semana, donde se medirán perfiles rumbo a 

la elección del 1 de julio. En exclusiva, reiteró su confianza en los métodos de selección interna que propuso el PRD, tales 

como encuestas o acuerdos de unidad, pues los precandidatos están obligados a creer en este proceso, ya que en 
comicios anteriores otorgaron certeza al partido. “Nuestro partido cambia, dejamos la confrontación para generar 

actitudes que beneficien a los militantes, en pasadas elecciones llevamos estos procesos y todos están de acuerdo, por 
eso estamos obligados a creer en este proceso de encuestas, además de respetarlo”. El próximo fin de semana, la 

Comisión Política Nacional del PRD efectuará encuestas para los aspirantes al senado; sin embargo, no han informado los 
reactivos o las zonas donde se verificará dicha consulta. El ex diputado local insistió que en caso de que los resultados no 

le favorezcan, acatará las preferencias de la militancia, ya que la empresa que realizará estos sondeos es profesional, 

además de que la convocatoria amarilla fue muy enfática en respetar los lineamientos. Respecto a las supuestas 
negociaciones entre diversas expresiones perredistas para imponer a candidatos, consideró que estas prácticas son 

acuerdos entre liderazgos partidistas, los cuales benefician en la selección de contendientes. “Los acuerdos o comentarios 
para seleccionar a candidatos, creo que son de las mejores opciones, ya que las expresiones al interior del partido han 

dado muestra de acuerdos que mucho benefician al partido, tengo la esperanza que sigamos caminando en esta ruta”. 

Finalmente, Sánchez Jiménez no descartó la posible declinación de algún aspirante, pues el objetivo del proyecto de las 
izquierdas es lograr la unidad. (Gabriela Porter, página 05) 

Síntesis-Nuvia Mayorga podría obtener diputación por vía plurinominal: La  secretaria de Finanzas y 
Administración del estado, Nuvia Mayorga Delgado afirma  sobre la posible postulación como diputada federal por 

representación proporcional –plurinominal-, por el Partido Revolucionario Institucional; de llegar la invitación, las finanzas 

de la administración estatal quedarían en orden, asegura. “Estamos viendo precisamente ese tema ante el partido, de 
que pudiera haber esa oportunidad, de diputada plurinominal, pero esperaremos que dicen los tiempos, que falta poco”. 

No desea Mayorga Delgado arrancar hojas al calendario político: “Todavía no es el momento, tenemos que pensar que 
apenas el martes, se registraron los candidatos de mayoría relativa y apenas está por salir la convocatoria que 

corresponde a las plurinominales”. Acepta la titular de Finanzas que “claro que aceptaría, claro que me interesa”, dicha 

candidatura, la cual se da como un hecho entre los hombres y las mujeres de política. Cuestionada al respecto asegura, 
de inmediato, que de llegar este ofrecimiento las finanzas de la administración estatal quedarían en regla. “Dejamos 

finanzas sanas, equilibradas, dejamos una deuda pagable que está por debajo de la media nacional de los estados que 
tienen deuda, dejamos un incremento en los ingresos propios de más del 200 por ciento, lo que nos ayuda a que las 

participaciones federales crezcan.” Y abunda: “dejamos un presupuesto que está arriba de los 28 mil millones de pesos 

para ejercer en el 2012; un gasto de operación de los más bajos en el país, muy respetado por las calificadoras.” Informó 
que trabaja intensamente en la renegociación de la deuda pública del estado. “Ya firmamos con Banorte lo que es la 

reestructuración de la deuda por el polígono –terrenos entregados a Petróleos Mexicanos para la construcción de la 
Refinería Bicentenario, de mil 500 millones de pesos-, que asciende a mil 470 millones debido a que ya pagamos parte 

del capital, y conseguimos una tasa más chica de TIIE –Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio- más .90, del TIIE 
más 2 puntos que veníamos pagando, y el presupuesto que tenemos para pago de deuda pública total, capital e 

intereses, es de cerca de 450 millones de pesos.” Mayorga Delgado ofreció este miércoles la conferencia “Perspectivas 

Económicas 2012. Logros y Retos de las Finanzas Estatales”, en el Consejo Consultivo Ciudadano (CCC), que preside 
Esteban Ángeles Cerón. En dicha conferencia, que reunió a contadores, economistas, abogados y empresarios en el área 

de estacionamiento de este consejo, la funcionaria insistió en las finanzas sanas que maneja la administración estatal 
hidalguense. (Dolores Michel, página 07) 

Criterio-Aspirantes a senadurías del PRI critican a Vázquez Mota: De este modo lo consideró el aspirante a 

candidato a senador del PRI, David Penchyna Grub, quien dijo que la aspirante a la Presidencia de la República por el 
blanquiazul, no debe ser magnificada; sin embargo, es menos mala que los otros. En tanto, Omar Fayad Meneses, su 

compañero de aspiración, dijo que hay que recordar que la candidata panista fue la titular de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) en el gobierno de Vicente Fox, lo que significó que es la responsable de los millones de nuevos pobres 

que hay en México. Y esta misma actitud de incapacidad se repitió al estar al frente de la Secretaría de Educación Pública 

(SEP) en el gobierno de Felipe Calderón, en donde el rezago fue cosa común. Fayad Meneses dijo que la designación de 
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la candidata fue un show mal orquestado, porque "ni los mismos panistas lo creyeron". Fue categórico al señalar que 

Josefina Vázquez es la más vulnerable de todos los aspirantes que tenía el blanquiazul, "es la diputada más faltista y con 

menos participación, ya lo dijo Cordero", dijo en entrevista con Criterio. La fórmula priista coincidió en señalar que el 
hecho de haber participado en los gobiernos de la "década perdida" son una clara muestra de que sus resultados serán 

magros. El dirigente priista con licencia indicó que de manera desafortunada Vázquez se lanzó contra Enrique Peña, 
"pese a ser un candidato de resultados, según los mostró en el Estado de México". El precandidato también se refirió a la 

presencia de Andrés Manuel López Obrador, "no vaya siendo que el PAN quede en la tercera posición en las elecciones 

del 1 de julio", dijo. Será todo un reto, dijo Fayad, el que pueda visitar las comunidades en donde nunca recibieron su 
ayuda o que por sus políticas públicas erradas, la gente sea más pobre que hace diez años. Finalmente, Omar Fayad se 

dijo sorprendido de que en Hidalgo los delegados federales votaron por Ernesto Cordero y les ganó Vázquez Mota, "creo 
que el show se les enrareció". (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Elegirán panistas aspirante plurinominal a senaduría: Esta propuesta se sumará a otras 31 que 

plantearán las demás entidades del país, para que así, el próximo 25 y 26 de febrero, el consejo nacional del PAN, 
integrado por cerca de 200 militantes activos de distintas partes en México, saquen a las tres propuestas definitivas que 

participarían por un curul de senador de México. Para esta primera fase, el panista que salga electo realizará proselitismo 
entre los cerca de 200 consejeros nacionales para conseguir su simpatía y así resultar electo. Como dato, en Hidalgo sólo 

hay cinco consejeros nacionales, el presidente del partido Alejandro Moreno; la delegada del IMSS, Marisol Vargas; el 

delegado de la Secretaría de la Reforma Agraria, Rodolfo Chavero; Yuriel Monrroy y Gloria Romero. Vandalismo en 
fachada panistaEl día de ayer en la mañana, personas desconocidas realizaron pintas en la fachada del Comité 

Directivo Estatal (CDE) del PAN de Hidalgo. Las consignas decían "Fuera, fuera Manzanera". (Antonio Alcaraz, página 
05) 

El Independiente-Postula PRD a candidata transexual en Tulancingo: Diana Marroquín Bayardo es la primera 

mujer transexual precandidata al interior del país, postulada a una diputación federal por el distrito de Tulancingo, 
anunció el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Como parte de las precandidaturas de la comunidad lésbico-gay-

transexual-transgénero, hasta el momento se tiene noticia de la inscripción de Diana Sánchez Barrios, quien busca llegar 
a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal bajo las filas del sol azteca. Así lo informó duran-te conferencia de prensa el 

coordinador de diversidad sexual de Foro Nuevo Sol (FNS) Oscar Medina, al hacer oficial la declinación de María de los 

Ángeles Godínez a favor de Diana Marroquín, que se había pactado hace días en el estado. En días anteriores, el 
dirigente del Frente Democrático Hidalguense (FDH) José Guadarrama Márquez hizo patente su apoyo a Diana Marroquín 

en dicho distrito, al bajar de la competencia a Elsa Mejía. De acuerdo con la lista de pre-candidatos de la Comisión 
Nacional de Elecciones, los suspirantes por dicho distrito son el papá de la diputada local Sandra Ordaz, José Ordaz 

Calva, Eduardo Soto Ramírez, Félix Hernández Maldonado, Paulina Solano y Gerardo Rodríguez Menéndez. Ante este 
escenario, Diana Marroquín dijo ser la mejor posiciona-da en las encuestas para este distrito federal, "por un amplio 

margen, con todas las condiciones y posibilidades de triunfo". Por ello, exhortó a sus compañeros de las otras fórmulas 

que participan a que se sumen a su proyecto. Cabe recordar que el Partido Acción Nacional (PAN) elegirá a su candidato 
para dicho distrito entre Maribel Talamantes y Damián Sosa Castelán, mientras que el Revolucionario Institucional (PR!) 

hizo oficial las aspiraciones de Enrique Macedo. Diana Marroquín fue candidata suplente a la presidencia municipal de 
Tulancingo bajos las siglas de la coalición Partido del Trabajo y lo que antes era Convergencia, sin embargo después 

asumió la titularidad de la campaña, ante la renuncia de Rolan-do Oscar Nájera. (Víctor Valera, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-Migrantes, sin interés por las elecciones: A la fecha se tiene un registro de 610 solicitudes de 
hidalguenses en el extranjero interesados en participar en los comicios federales del próximo 01 de julio, lo que significa 

que la cifra ha disminuido con relación al proceso electoral de hace seis años, aseguró Ana Alicia Hoyo Chalit. La 
funcionaria electoral aseguró que en los comicios presidenciales pasados se recibieron al menos, 729 solicitudes; además, 

refirió que para esta ocasión falta la depura que se haga a la lista de peticiones, ya que hay casos en los que los 

solicitantes no cumplen con todos los requisitos. “En el IFE se recibieron las solicitudes para la inscripción en la lista 
nominal de residentes en el extranjero, en el caso de Hidalgo tenemos hasta el momento y como reporte preliminar que 

se recibieron 610 pieza postales, pero esto no quiere decir que sean los mismos que se inscriban, porque primero van a 
verificar que reúnan los requisitos. Para concluir, aseguró que los integrantes de la comisión especial para la atención de 

los residentes en el extranjero, realiza ya el proceso de depuración de la información que se tiene al respecto. (Jaime 
Arenalde, página 04) 
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Criterio-IFE: Acuerdo de “blindaje electoral” vs el crimen: Luego que en dos ocasiones fue aplazada la discusión 

del tema, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó un acuerdo de “blindaje electoral”, con el que se 

prevé contribuir a prevenir la eventual intromisión del crimen organizado en las elecciones federales. El texto considera 
maximizar el principio de publicidad y transparencia hacia la sociedad respecto de la trayectoria profesional de las 

personas que aspiren a una precandidatura o candidatura, al tiempo que se protege en todo momento los datos 
personales y las operaciones financieras que realicen. Del mismo modo detalla que se aplicarán medidas de control 

interno para revisar y conocer las fuentes de ingreso y destino del gasto llevados a cabo por todos los precandidatos y 

candidatos, así como las estructuras a niveles nacional, local, distrital y municipal. Los partidos desarrollarán y difundirán 
políticas de financiamiento y gasto tendientes a eliminar el uso de dinero en efectivo, promoviendo el uso de la banca en 

las transacciones que lleven a cabo, y entregarán al IFE un listado de las personas políticamente expuestas. A su vez el 
IFE se comprometió, entre otras acciones, a intercambiar información con el gobierno federal para detectar con 

oportunidad zonas y situaciones de riesgo, a fin de proteger y garantizar la integridad de las actividades del proceso 
electoral y de los ciudadanos. También hará del conocimiento de las autoridades competentes cualquier hecho que incida 

en el ámbito de su competencia, a fin de que se tomen las acciones preventivas o correctivas a que hubiera lugar. El 

consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, dijo que la seguridad y la estabilidad política corresponden a los 
distintos niveles de gobierno, mientras que las elecciones son responsabilidad de instituciones autónomas. Agregó que 

por ello el gobierno federal no debe revisar los gastos de campaña de los partidos políticos, ni el IFE debe asumir roles de 
Ministerio Público, por lo que “colaboración institucional no significa traslape de responsabilidades”. Tanto el acuerdo 

aprobado este miércoles como el convenio celebrado con la Secretaría de Gobernación (Segob), son instrumentos de 

coordinación y cooperación, no de sustitución ni intercambio de responsabilidades, recalcó Valdés Zurita. El consejero 
subrayó que el IFE organizará los comicios, los partidos competirán por los cargos de elección popular 

responsabilizándose de los candidatos que propongan y las autoridades federales garantizarán el orden público y 
perseguirán el delito en donde lo haya. El representante de Acción Nacional ante el IFE, Guillermo Bustamante, defendió 

a su vez la propuesta panista de aplicar exámenes de confianza y antidopaje, así como la revisión integral del origen y 
destino de los recursos usados en un número representativo de mítines. El documento señala que para cumplir lo 

anterior, los partidos y coaliciones refrendan su disposición de conducir sus estrategias de propaganda y de comunicación 

con sentido de responsabilidad, dentro del marco de la libre manifestación de las ideas. Asimismo, de promover la más 
amplia discusión de los asuntos de interés público, evitando colocarse en los supuestos que establece la Constitución y el 

Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) respecto de cualquier expresión que denigre a las 
instituciones y a los partidos, o que calumnie a las personas. (redacción, página 19) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Gobernar no es cuestión de género, sino de capacidad: FOR”: El electorado tiene la última palabra 

“Todos los mexicanos hemos arribado a una nueva cultura, no sólo política y democrática, sino de equidad de género; el 
país está preparado para ser gobernado por quien acredite capacidad, independientemente del género”, afirmó Francisco 

Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo Manifestó que el país está preparado para quien presente propuestas concretas y 
cuente con verdaderos planteamientos para el desarrollo de México. En el caso de la designación de Josefina Vázquez 

Mota como precandidata del PAN, planteó que simplemente es el caso de un partido en la búsqueda de un método de 

selección; “hoy pareciera que ya está completo el panorama de quienes serán los candidatos que contiendan por la 
Presidencia de la República”. Olvera Ruiz planteó que quien tiene la última palabra es el electorado; de manera 

institucional se tiene que respetar lo que en un ejercicio democrático decida el pueblo. AJUSTES EN EL GABINETE 
Informó que a raíz de las renuncias que presentaron el secretario de Desarrollo Social, el coordinador de Comunicación 

Social y la titular del Instituto Hidalguense de las Mujeres, habrá cambios en su equipo de trabajo; en el caso de Nuvia 
Mayorga, secretaria de Finanzas, señaló que hasta el momento no le ha manifestado algún interés por dejar el cargo. 

“Estas semanas para mí serán de análisis para tomar decisiones en ese sentido”, dijo e informó que a más tardar la 

próxima semana podrían definirse a los nuevos titulares. (Nadia Mejía, página 03) 

Crónica-Planea Olvera visitas al extranjero para atracción de más inversiones: Será en el segundo semestre de 

este año cuando pueda concretarse una misión de promoción económica en el extranjero para el estado de Hidalgo, 

aseveró el gobernador Francisco Olvera, luego de inaugurar oficinas del Infonavit en la capital hidalguense. El mandatario 
manifestó que actualmente su administración elabora diversos paquetes enfocados a proyectos para garantizar 

inversiones, a la par de planear visitas de promoción a diversos países para que ésta no se turística o personal, “por eso 
me he abstraído de salir del estado”. Indicó que se actualiza el portafolio de ofertas de las áreas industriales y beneficios 

de la entidad para hacer posible este proyecto, el cual se contempla como una zona logística en los terrenos destinados 
para el proyecto Platah. Además debe concluirse el plan de desarrollo de la zona de Tula de Allende en donde se 
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proyecta la construcción de la refinería Bicentenario y otros desarrollos estratégicos. Una vez que se cuente con la 

cartera de portafolios de promoción económica iniciará la oferta tanto a empresarios mexicanos como a extranjeros para 

atraer industrias y con ello generar nuevos empleos en la entidad. Con respecto al inicio de las campañas federales, el 
gobernador hidalguense manifestó que éstas deben realizarse en un marco de concordia y civilidad, con apego irrestricto 

al Estado de Derecho. “Esa será la invitación para los partidos y actores políticos que participan en las elecciones 
federales, para que adopten esta actitud, pero lamentablemente ya se ven suspicacias y „guerra sucia‟ a través de las 

redes sociales, ya que es un medio abierto”. Consideró que debe tomarse la mejor decisión, tal y como lo demanda la 

población, y esto se podrá generar si se mantienen al margen de la “guerra sucia”. Agregó que los mexicanos han 
arribado a una nueva cultura política, democrática y de equidad de género, por ello México está preparado para ser 

gobernado por quien acredite capacidad, conozca verdaderamente las necesidades del país y presente propuestas 
enfocadas al progreso. Olvera Ruiz expuso que los gobiernos deben estar al margen de los procesos políticos y 

contiendas electorales, pues quien tiene la última palabra es la ciudadanía y de manera institucional debe respetarse la 
decisión del  pueblo. En otro tema, señaló que durante el 2012 se proyecta desarrollar 4 mil acciones en materia de 

vivienda urbana y rural, con un presupuesto de 46 millones de pesos, más lo que promueva el Infonavit y Fovissste en el 

estado. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Llama Congreso a institutos políticos a mantener el orden: El presidente de la Junta de Gobierno del 

Congreso local,  Ramón Ramírez Valtierra, exhortó a partidos y actores políticos a realizar campañas de respeto, con 

propuestas y  sin descalificaciones. Estimó que la población espera campañas ordenadas y propositivas, ya que quienes 
realizan acciones basadas en el desprestigio y la “guerra sucia” sólo dejan entrever cómo será su desempeño, de llegar a 

ocupar un puesto de elección popular. Recordó que la Legislatura hidalguense llama a los actores políticos para que no 
utilicen ni desvíen recursos públicos para las campañas, para ello el pleno aprobó la integración de una comisión para 

vigilar estas acciones durante los  procesos electorales. Ramírez Valtierra precisó que se tendrán coincidencias con los 
diputados locales de las diversas fracciones partidistas para seguir aconsejando a sus candidatos, equipos de campaña e 

institutos políticos, para que se conduzcan conforme a la Ley Electoral. Por otra parte, declaró que las leyes vigentes 

fueron aprobadas por las administraciones pasadas y que no consideraban las modificaciones de la Ley de Hacienda 
Municipal y Código Fiscal, por ello los nuevos gobiernos deben contemplar el inicio de vigencia de estos dos  

ordenamientos y concretarlos en las sesiones de cabildos. En este sentido se les proporcionó un plazo de ocho días más 
para que los alcaldes cumplan en tiempo y forma con las nuevas modificaciones a las iniciativas que propuso el 

gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Precisó el diputado que “no puede ser igual el pago del predial en zonas urbanas 

y rurales, por ejemplo Pachuca, Tulancingo y Tula, comparado con Huejutla, pues en este último municipio la mayoría de 
la población vive en comunidades. Para ello realizó una clasificación estadística en torno al número de habitantes, 

localidades urbanas y rurales en cada uno de los municipios, por tanto ya fueron notificados los alcaldes, y las tarifas 
definidas serán acordes a la realidad. El coordinador de los legisladores explicó que una vez revisados los documentos 

presentados por las nuevas administraciones, se procederá a su análisis y discusión en el seno de la Comisión Legislativa 

de Hacienda y Presupuestos, para presentar el dictamen ante el pleno, ser  analizado, discutido y posteriormente 
aprobado. (Alberto Quintana, página 04) 

Milenio-Construcción de Tuzobús será de $450 millones: Con una inversión inicial de 450 millones de pesos, este 
marzo comenzará la construcción del proyecto del metrobús para la ciudad de Pachuca, conocido como Tuzobús, reveló 

el titular de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial del estado (SOPOT), Gerardo Salomón Bulos. El 

funcionario comentó que este nuevo sistema le dará más movilidad al transporte en la capital hidalguense. Aunque se 
tiene proyectado establecer varías líneas, en este año sólo se podrá comenzar con la primera, que cruzará la ciudad de 

norte a sur, principalmente a través del bulevar Felipe Ángeles.  “Consideramos que podremos iniciar a partir del mes de 
marzo, dependemos de algunos documentos, algunos trámites, pero en marzo podríamos iniciar. El proyecto es muy 

ambicioso serán varias líneas, pero comenzaremos con la línea de la zona de Matilde al Centro de la ciudad”. Actualmente 

se realizan los estudios técnicos para la realización del proyecto. Topógrafos realizan mediciones a lo largo del bulevar 
Felipe Ángeles para determinar los espacios que ocupará el vehículo y el impacto en esta vía que atraviesa Pachuca 

rumbo a la Ciudad de México.  Detalló que no se tiene planeado que ocupe un carril exclusivo, sino que se espera que 
transite como cualquier otro vehículo, pero con las facilidades que le dan sus características técnicas en cuento a 

capacidad de pasajeros, velocidad y rendimiento de energía. “Estamos determinando las últimas mediciones y números 
definitivos, la idea es que iniciemos pronto. No tenemos pensado carriles confinados, comenzaríamos con sólo una línea, 

pero la idea no es estrangular el tránsito, sino hacerlo más ágil y fluido”.  Salomón Bulos comentó que para la realización 

de esta primera línea se cuenta con un recurso de 450 millones de pesos, que se gestionaron del Fondo Metropolitano de 
la Federación para los estados y sus zonas urbanas. El secretario especificó que ante una posible inconformidad de los 

concesionarios de las rutas de transporte de combis y microbuses por una baja en sus ingresos por la llegada del 
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Tuzobús, el Instituto Estatal del Transporte (IET) convocará a todos ellos a sumarse al proyecto. “Estamos en etapa de 

reordenamiento, buscamos que las rutas se sumen a este proyecto, que los concesionarios se sumen y expandirnos hacia 

los lugares donde no llegamos. Habrá pláticas, el Instituto Estatal del Transporte estará atendiendo el tema”, dijo. En 
diciembre pasado, el gobernador Francisco Olvera enfatizó que el Tuzobús será uno de los principales proyectos de este 

año: “vamos a iniciar con una primer línea de lo que hemos denominado Tuzobús, que no es otra cosa que un nuevo 
sistema de trasporte urbano para la zona metropolitana de Pachuca, similar a lo que en el Distrito Federal llaman el 

Metrobús, aquí le hemos denominado Tuzobús, a reserva de tener una mejor opinión para el nombre. “Después de las 

grandes obras que hemos visto en la capital, ahora será modernizar el trasporte urbano, las obras viales que son 
necesarias (...), estos son el 40 por ciento de la población, ahora se trata de beneficiar al otro 60 por ciento que utiliza el 

transporte colectivo con un nuevo sistema de trasporte colectivo, moderno, eficiente y digno”, comentó el mandatario en 
diciembre pasado.  Claves-Desarrollo • Sobre el tren suburbano de Pachuca, el titular de la Secretaría de Obras 

Públicas y Ordenamiento Territorial del estado (SOPOT), Gerardo Salomón Bulos, manifestó que es un proyecto que 
llevará más tiempo, pues el estado no cuenta con los recursos para emprender una obra de tal magnitud. • Aceptó que 

en el caso del tren suburbano será necesaria la intervención de inversión privada para hacerlo realidad. • La empresa Cal 

y Mayor, interesada en el proyecto, prepara una encuesta domiciliaria para evaluar los patrones de movilidad de viajeros. 
(Gustavo Godínez, página 06) 

Milenio-Con amparo buscan liberar a ex regidora: Alejandro Hernández Ballina, dirigente en Hidalgo de la Unidad 

de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) declaró que hay aberraciones jurídicas en el caso de Edith Ibarra, 
precandidata a diputada federal por el PRD que fue detenida por el delito de despojo agravado, por lo que la perredista 

podría obtener la libertad y continuar con su precampaña por el distrito VI de Pachuca.  El líder de UFIC en el estado 
detalló que la cuestión jurídica por la que se detuvo a Ibarra fue por invadir el predio 62 de la colonia Abril en la capital 

del estado, sin embargo la policía actuó erróneamente al desalojar a más de 200 familias del predio número 61, por lo 
que se abre una posibilidad de que la detenida pueda quedar libre con un amparo.  “El cargo que tiene es uno sólo, es 

despojo agravado que no tiene fianza, pero dentro del procedimiento legal que hizo el poder judicial estuvo mal fundado, 

a Edith la acusan por una parcela que no está ocupada y van y desalojan otra, entonces allí es donde vamos a encontrar 
la venta por la vía jurídica para poder obtener su libertad”, sostuvo el perredista.  El caso de la líder de la 20 de 

noviembre se encuentra en trámite pues en menos de seis meses los abogados tendrán que interponer un amparo que le 
dé la libertad a Ibarra al no alcanzar fianza por el delito de despojo agravado. “Estamos trabajando en la cuestión jurídica 

con el abogado, creemos que hay muchos elementos para poder desvanecer por el tipo de acusación que tiene Edith 

Ibarra. De acuerdo a lo que nos informa el abogado, hay muchas posibilidades que mediante los amparos que sean 
necesarios vamos a poder obtener su libertad”, dijo Hernández Ballina.  El error jurídico de las autoridades hidalguenses 

se detectó cuando los abogados de Edith Ibarra solicitaron una inspección al juzgado para conocer el estado de la parcela 
en disputa en la colonia capitalina, donde se descubrió que el terreno 62 pertenece a J. Trinidad y que no había sido 

invadido.  “Nosotros por conducto del abogado, solicitamos una inspección por parte del juzgado eso fue a nuestro favor, 

verificaron que el dueño de la parcela 62, J. Trinidad, y contestó que no había invasión de su parcela. Entonces A Edith le 
aplican la cuestión jurídica por la parcela 62 y los policías desalojaron la 61”, agregó el dirigente estatal de la UFIC.  Por 

el momento, la aspirante perredista a una curul en el Congreso de la Unión tiene dictado un auto de formal prisión para 
abrir el juicio donde sus abogados buscarán un amparo federal, antes de que se le dicte una sentencia definitoria, lo cual 

podría tardar un máximo de cuatro meses.  Se le dictó el auto de formal prisión, pero aún sin sentencia, sino solamente 
se abrió el juicio y llegar a una sentencia, no vamos a llegar a eso porque vamos a recurrir al amparo federal por las 

aberraciones jurídicas, primero en la detención de Edith, segundo no había una orden judicial para el desalojo de estas 

personas y tercer se equivocaron de parcela”, subrayó Hernández Ballina.  En este sentido, al conservar sus derechos 
político-electorales, Edith Ibarra aún participa en el proceso interno de selección de candidatos a diputados federales.  La 

perredista busca su candidatura por el distrito VI con cabecera en Pachuca, y es una de las contendientes más fuertes 
que tiene el Partido de la Revolución Democrática para que encabece el proyecto de la coalición Movimiento Progresista 

(PT-PRD-Movimiento Ciudadano), además de que hizo público su apoyo a Andrés Manuel López Obrador.  Se aplicó la 

ley: Eleazar El alcalde de Pachuca, Eleazar García, negó conocer sobre supuestos actos de rapiña en el desalojo de la 
colonia 20 de Noviembre y hasta el momento no ha hablado con los afectados. “La verdad lo desconozco, lo que puedo 

decir es que se aplicó la ley simplemente, no está en manos de ninguna autoridad como tal, sólo se aplicó la ley en la 
utilización de un predio que no estaba debidamente apropiado, simplemente se hizo eso”. García Sánchez agregó que 

estas personas podrían ingresar al programa de apoyos de vivienda en la capital, siempre y cuando tengan los requisitos 
entre los cuales destaca el de ser originarios de Hidalgo. “Hay que ver el estatus en que se encuentran, hay que ver por 

la gente de Hidalgo, si cumplen con los requisitos nosotros no tenemos ningún inconveniente para apoyarlos”, concluyó 

el encargado de Casa Rule. (Misael Zavala, página 08) 
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Milenio-Congreso no castigará a alcaldes por aprobar bono: Luego de que ex alcaldes como el de Tlaxcoapan se 

otorgaran bonos previo a la conclusión de su administración, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del 

estado, Ramón Ramírez Valtierra, señaló que el legislativo no puede emprender acciones en su contra debido a la 
autonomía que tienen los ayuntamientos. “La autonomía municipal no nos permite más que hacer recomendaciones, por 

supuesto hay que revisar que los recursos que se ocuparon para pagar esos bonos no se hayan desviado de algún fondo 
que no permite pagar este tipo de bonos”, aseveró el diputado del PRI. El legislador hidalguense calificó como 

desafortunadas este tipo de situaciones, ya que apuntó que es encargo de los funcionarios públicos de los municipios y 

los afectan. “Nosotros todavía en diciembre emitimos una recomendación a los ayuntamientos especialmente para que en 
este 2012 se sujetaran los sueldos de los presidentes, de los integrantes de los cabildos y de las administraciones 

municipales a lo que creemos es un sueldo decoroso, adecuado”, sostuvo. Por otra parte, comentó que sostendrá una 
reunión con el auditor del estado para la revisión de la cuenta pública 2010, ya que será en los próximos días cuando se 

den a conocer los resultados. Ante tan situación, Ramírez Valtierra aseguró que “sobre advertencia no hay engaños”. Por 
último, la sesión permanente del Congreso aprobó una prorroga de ocho días más para que los ayuntamientos envíen al 

legislativo sus iniciativas de leyes de ingresos, hasta el momento sólo se han recibido 70.  (Alejandro Reyes, página 

11) 

Síntesis-Anuncia Olvera cruzada por la vivienda digna: El gobierno estatal y el Infonavit emprenden una cruzada 

que beneficiará a los trabajadores hidalguenses en la adquisición de vivienda digna, con la entrega de subsidios estatal El 

gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, anunció una Gran Cruzada por la Vivienda Digna para los hidalguenses, 
que tiene por objetivo beneficiar tanto a los trabajadores como a las empresas desarrolladoras locales, y poner fin a la 

injusticia de que sólo 20 de cada 100 viviendas construidas aquí y financiadas por Infonavit, son adquiridas por 
hidalguenses. De igual manera, y frente al director general de Infonavit, Víctor Manuel Borrás Setién, el gobernante 

subrayó que es momento de frenar el crecimiento anárquico de municipios como Tizayuca, en donde se han edificado 
millares de viviendas carentes de servicios básicos como escuelas y muchas de las casas se encuentran vacías,  

propiciando problemas sociales como la delincuencia. Informó Olvera Ruiz que su administración comenzó a adquirir ya 

reserva territorial para atender la necesidad de vivienda de la población de menores recursos económicos, y que 
participará además, con la Comisión Nacional de Vivienda, en la entrega de subsidios a la vivienda popular, pero enfatizó, 

serán subsidios con recursos estatales para viviendas para hidalguenses y construidas por empresas hidalguenses. Con 
esta cruzada, afirmó el gobernador, se atenderá tanto a los derechohabientes de Infonavit y Fovissste de bajos ingresos, 

como a los trabajadores no afiliados a los que se les dificulta, aún más, tener acceso al financiamiento hipotecario. El 

gobernador del estado inauguró este miércoles las nuevas oficinas de Infonavit  en Hidalgo, y felicitó a la delegada del 
instituto, Guadalupe Juárez Moreno, por los logros alcanzados en su gestión, y que previamente habían sido reconocidos 

por el dirigente de la Confederación de Trabajadores de México (CTE), Jesús Priego Calva. De igual manera agradeció la 
presencia de Borrás Setién, ya que dijo, siempre llega a Hidalgo con buenas noticias. En su mensaje, el director general 

de Infonavit informó que este año se destinaron 10 mil 200 créditos para el estado de Hidalgo, que representan una 

inversión de 3 mil millones de pesos, del total de los 500 mil que se espera ejercer a nivel nacional. De estos créditos 
destinados a la entidad, el 50 por ciento de ellos serán destinados a trabajadores con ingresos menores a 7 mil 600 

pesos mensuales. (Dolores Michel, página 03) 

Criterio-Garantiza FOR vivienda digna: Tras acudir a la apertura de las nuevas instalaciones de Infonavit en la 

entidad, el mandatario explicó que en este proceso se proyecta la integración de planes de desarrollo por cada zona del 

estado con el fin de evitar el crecimiento anárquico como ha ocurrido, por ejemplo, el caso de Tizayuca. Acompañado de 
Víctor Manuel Borrás Setién, director general de Infonavit, Olvera Ruiz explicó que el gobierno estatal proyecta la 

adquisición de reserva territorial, misma que su administración ya logró en una primer etapa en Pachuca, y en el corto 
plazo se prevé adquirir en la zona Pachuca-Tizayuca. A esta estrategia, se sumará que en su gestión se buscará impulsar 

un esquema de desarrollo de vivienda rural que beneficie a la población de las diferentes regiones, municipios y 

comunidades de la entidad. El mandatario de la entidad expuso que en esta cruzada por la vivienda se pretenderá 
revertir que sea la población del estado la que pueda incrementar la posibilidad de acceder a una vivienda, ya que 

actualmente son los proveniente de otras entidades quienes ejercen créditos en Hidalgo por el hecho que se garantiza 
construcciones accesibles y de calidad. Olvera añadió que en este esquema se ofertarán; además, lotes con servicios y 

paquetes de construcción para que quienes no cuenten con créditos hipotecarios puedan acceder a esta estrategia, dado 
que la vivienda es uno de los temas de mayor demanda entre los habitantes. Por su parte, Borrás Setién adelantó que en 

el ánimo de fortalecer la adquisición de vivienda, el instituto otorgará en Hidalgo, este 2012, más de 10 mil 200 créditos. 

(Emmanuel Rincón, página 06) 
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Criterio-Propone AMLO reforzar sistema de fiscalización: Andrés Manuel López Obrador solicitó al Instituto 

Federal Electoral reforzar las medidas de fiscalización de los recursos de los partidos, así como seguir las acciones en 

contra de la compra y coacción del voto. En una solicitud formal, López Obrador propone un convenio con la Auditoría 
Superior de la Federación, la Secretaría de la Función Pública y la Secretaría de Hacienda para que se audite a un número 

representativo de fideicomisos, fundaciones o cualquier programa que otorgue apoyos sociales. En una misiva que 
entregó el diputado Jaime Cárdenas a nombre de Andrés Manuel, se propone al IFE que la Unidad de Fiscalización realice 

auditorías durante la campaña para verificar el origen y destino de los recursos que se utilizan durante el proselitismo 

electoral. Asimismo, urge a que el IFE solicite un informe a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público que permita 
verificar si el endeudamiento público de las entidades federativas cumple con lo previsto en la legislación. Además, 

solicita una auditoría transversal financiera y de desempeño a los padrones de los programas sociales, federales, 
estatales y municipales. (redacción, página 20) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Firma edil capitalino pacto con la Sedesol: El municipio de Pachuca pagará a la Secretaría de Desarrollo 

Social (Sedesol) federal por no cumplir en tiempo y forma con obras del programa Hábitat en años pasados. La revisión 
de obras existentes y el pago se realizará a más tardar en tres meses. Esto después de que el 13 de enero la Sedesol 

solicitara a la alcaldía el reintegro de 1 millón 159 mil 806 pesos, más cargas fiscales, por anomalías en la ejecución de 
los programas federales. El alcalde Eleazar García se reunió con el delegado Octaviano Liceaga para firmar acuerdos y 

recibir dinero este año para Hábitat. Durante el encuentro firmaron pactos para la reinserción del municipio en Hábitat y 
Rescate de Espacios Públicos, el recurso de este último fue retirado por no aclarar la inversión desde 2004. La reunión 

fue realizada en instalaciones de la Sedesol Hidalgo y contó con la presencia de subdelegados y coordinadores de 

diversos programas, donde establecieron márgenes de acción para que Pachuca vuelva a ser beneficiado. García Sánchez 
se comprometió a reintegrar parciamente las obras pendientes por entregar, con una reconsideración del monto total. 

Dichos pendientes deberán ser solventados por el ayuntamiento a más tardar en tres meses. Al respecto, la coordinadora 
de Hábitat, Ruth Guadalupe García, pidió estricto apego a la ley y cuidado en las obras y acciones, tanto en formatos 

como en las obras como tal. Obras Públicas del ayuntamiento y la coordinación de Hábitat en el estado se reunirán la 

próxima semana para elaborar un cronograma, en donde se especifiquen fechas límites para las obras y acciones. 
(Karime Gutiérrez, página 04) 

Criterio-Diputados establecen prórroga a municipios: Estas modificaciones tienen el objetivo de dar certeza a la 
ciudadanía por el pago de impuestos y derechos, que de acuerdo con el presidente de la comisión de Hacienda, Reynaldo 

Pérez Soni, no presentarán ningún aumento. Durante la sesión ordinaria de la diputación permanente de ayer, 

legisladores locales aprobaron extender el plazo para la entrega del documento. Esto a petición de los alcaldes entrantes, 
quienes, argumentó, necesitan más tiempo para revisarla y adecuarla a su respectiva Ley de Hacienda Municipal. Hasta 

ayer, sólo 70 ayuntamientos habían entregado en tiempo y forma este mandato, que será revisado por los legisladores y 
la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). El plazo que tenían para entregar estas modificaciones feneció hace 

dos días, por lo que la prórroga se extendió hasta el próximo miércoles 15 de febrero. En tanto, el coordinador de la 

junta de gobierno, Ramón Ramírez, recordó que las leyes fueron aprobadas por administraciones municipales pasadas, 
pero no consideraron las modificaciones de la Ley de Hacienda Municipal y Código Fiscal. Por esa razón, concluyó, los 

nuevos ayuntamientos deberán analizar y adecuar las modificaciones a través de sus Cabildos. (Antonio Alcaraz, 
página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“No seré más de lo mismo”: Vázquez Mota: Josefina Vázquez Mota afirmó que como presidenta de México 

“no seré más de lo mismo”, pues se ha demostrado en países como Chile, Brasil, Argentina y Costa Rica “que las mujeres 
sabemos gobernar y lo hacemos mejor”. Un día antes Pedro Joaquín Coldwell, presidente nacional del PRI, y Cuauhtémoc 

Cárdenas, fundador del PRD, consideraron que la precandidata única presidencial del PAN representa “más de lo mismo”. 
Ayer, en un encuentro con la estructura territorial de su partido, Vázquez Mota aseveró: “La primera mujer presidenta de 

México no es ni será para nada más de lo mismo. Por primera vez se romperán esquemas, como ha sucedido en Chile, 
Brasil, Argentina, Costa Rica y muchos países del mundo, porque las mujeres estamos demostrando que sabemos 

gobernar y que lo hacemos mejor”. Al preguntarle sobre cómo se diferenciará de las otras administraciones panistas, se 

limitó a responder que combatirá “con mayor vigor” el lavado de dinero y enumeró una serie de acciones que ya planteó 
durante la precampaña: fortalecer el mercado interno, mejorar la educación y depurar las policías locales. Sobre quienes 

han descalificado su proyecto, señaló: “Responderé cuando esas críticas ameriten alguna defensa. En todo caso he 
dejado muy claro que los enemigos que tenemos son justamente la impunidad, la corrupción, el endeudamiento, y eso es 
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a lo que voy a convocar a todos los mexicanos”. Aunque el martes después de su reunión con el presidente Felipe 

Calderón en Los Pinos había negado la necesidad de una “operación cicatriz” en el PAN, Vázquez Mota dedicó ayer tres 

horas a reuniones privadas con quienes fueron sus adversarios en la elección interna. Por la mañana desayunó con 
Ernesto Cordero en el restaurante francés Lipp la Brasserie en el Hotel Marriot de Polanco. En un comunicado emitido por 

la oficina de prensa de Vázquez Mota, se detalló que los “dos panistas departieron cordialmente y subrayaron la 
importancia de cerrar filas y aprovechar el vigor y la alta participación registrada el domingo pasado”, además de 

incorporar la experiencia de Cordero y sus colaboradores para la campaña presidencial. Después se reunió con Santiago 

Creel en el restaurante Un lugar de la Mancha de Polanco. La ex secretaria de Educación y el senador con licencia 
acordaron trabajar juntos rumbo a la Presidencia de la República. Posteriormente, frente a 2 mil simpatizantes en el Gran 

Fórum de la Ciudad de México, la precandidata única panista agradeció el voto de los militantes y aseguró que con 
Cordero y Creel “estamos unidos en un solo propósito”. “Estamos construyendo un solo equipo, y en este equipo unido y 

fortalecido iremos a ganar la Presidencia de la República”, afirmó Este jueves, Vázquez Mota iniciará en León, 
Guanajuato, una gira de agradecimiento que continuará el fin de semana en Yucatán, Puebla y Chiapas. Claves-Ven 

nervioso al PRI • Los senadores panistas José González Morfín y Rubén Camarillo acusaron al PRI de estar nervioso 

ante la postulación de Josefina Vázquez Mota. • “Ellos ya están viendo los primeros resultados de encuestas que han 
ordenado y están preocupados y nerviosos”, afirmó González Morfín. • Por su parte, Camarillo dijo que en la próxima 

campaña no confrontarán a hombres con mujeres, sino que compararán capacidades y resultados. (Javier Vega, 
página 18) 

Milenio-Niega Peña acuerdos del PRI con el "narco": Enrique Peña Nieto, precandidato presidencial del PRI, negó 

que su partido tenga pactos con el narcotráfico y dijo que esa idea parece estar más en el ánimo del gobierno. Luego de 
grabar algunos spots en esta ciudad, el ex gobernador mexiquense aseveró: “No se confundan, el PRI está 

comprometido para generar condiciones de seguridad a todos los mexicanos y combatir de manera eficaz al crimen 
organizado”. En entrevista, exigió que “no se genere confusión en esto, que no se quiera distorsionar lo que es una 

obligación irrenunciable del Estado mexicano”.  Lamentó: “Parece que más se ocupan los del partido en el gobierno, y el 

propio gobierno, de hacer campañas de desprestigio para el PRI”.  Después de negar que su partido tenga pactos con el 
narcotráfico, Peña Nieto dijo que esa idea parece estar más en el ánimo del gobierno.  “Me parece más que está en el 

ánimo del gobierno y del partido en el gobierno, específicamente en el gobierno la sospecha que despierta a partir de los 
señalamientos en materia de procuración de justicia; pareciera que también hay un ánimo por desprestigiar al partido (el 

PRI) especialmente fuera de nuestras fronteras”, expresó.  El precandidato presidencial opinó que la actual estrategia de 

seguridad debe revisarse, pues si bien en algunos estados el retiro de tropas se debe hacer de manera paulatina, en 
otros deberá permanecer, como lo exige la población. Incluso se refirió a la agenda bilateral con Estados Unidos, en la 

cual destaca el tema de seguridad. Apuntó que en aquel país se han aplicado distintas estrategias que no necesariamente 
han tenido buenos resultados, por lo que se requiere mayor interacción.  Es necesario, agregó, “una frontera segura y 

establecer mecanismos para que dentro de esa colaboración haya mayor eficacia a lo que se haga en materia de 

seguridad”.  Presentan denuncia Por otra parte, habitantes de las 56 comunidades de Texcoco, encabezados por el ex 
alcalde Horacio Duarte, presentaron una denuncia ante la Procuraduría General de la República contra Peña Nieto 

porque, presuntamente, cedió de manera ilegal 38 hectáreas de la localidad de Cuautlalpan a la organización Antorcha 
Campesina. , Lo anterior, dijeron, con el fin de asegurar votos en las elecciones de gobernador del año pasado y para las 

presidenciales del próximo 1 de julio. “El gobierno del Estado de México debe meter en cintura a Antorcha Campesina, 
pues con sus asentamientos irregulares se cometen delitos”, dijo Duarte. PGR: “son varios delitos”••• La titular de la 

Procuraduría General de la República (PGR), Marisela Morales, afirmó que se investiga y se castigará a quien resulte 

responsable de haber filtrado la información sobre la indagatoria en curso contra de los ex gobernadores de Tamaulipas 
Manuel Cavazos, Tomás Yarrington y Eugenio Hernández.  La funcionaria indicó que será en los próximos días cuando 

resuelvan el caso y den a conocer el resultado. Además de que señaló que son varios delitos por los que se investiga a 
los ex mandatarios.  La procuradora acudió a la UNAM, donde se le entregó un reconocimiento por su trayectoria. En el 

mismo acto fueron galardonados el aspirante de las izquierdas al Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, y 

el procurador del Estado de México, Alfredo Castillo.  También asistió como invitada Isabel Miranda de Wallace, aspirante 
del PAN a la jefatura de gobierno capitalina, quien de manera muy discreta aplaudió a cada uno de los premiados.  

(Miriam Castillo, página 19) 

Criterio-Peña Nieto responderá con propuestas a los denuestos: El equipo de campaña de Enrique Peña Nieto, 

precandidato presidencial del PRI, se reunió este miércoles para realizar una evaluación interna rumbo a la contienda 

electoral del primero de julio, luego de la definición de Josefina Vázquez Mota como abanderada del PAN. Encabezados 
por el coordinador de campaña, Luis Videgaray, los priistas analizaron los escenarios y acordaron mantener su estrategia 

de responder con propuesta a lo que llamaron “la guerra sucia” de sus adversarios. El vicecoordinador de ésta, Jorge 
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Carlos Ramírez Marín, explicó que la única posibilidad de hacer frente a los ataques lanzados, particularmente por el PAN, 

es diferenciar al PRI de los fracasos del actual gobierno. “Frente a la campaña sucia, frente a personajes como (Antonio) 

Solá (publicista) y todo este equipo que complementa las estrategias del PAN y el gobierno, sólo cabe un antídoto, que 
es: proponer, proponer y proponer”, dijo. “Nosotros somos un partido en la oposición. No somos el gobierno. Frente a la 

campaña sucia, frente a las estrategias negras, lo que corresponde es afianzar una muy sólida campaña de propuestas”. 
Ramírez Marín informó que, durante el encuentro, se realizó una evaluación sobre la creación e instalación de los equipos 

de campaña, tanto en las coordinaciones regionales como en áreas específicas. PRI EN CADA RINCÓN Gracias a que el 

PRI tiene presencia en todos lo estado del país, dijo, con una votación de mínimo el 25 por ciento, podrán desdoblar la 
estructura de campaña a todas las regiones, por distrito electoral y hasta por municipio. “Utilizaremos todos los medios. 

El primero de todos es nuestra campaña de tierra, es decir, aprovechar que en el último rincón de México hay un priista. 
Eso es lo primero”, explicó. “Y lo segundo, una adecuada presentación de las propuestas que el candidato hará en su 

momento. Desafortunadamente, ahora con las limitaciones que nos impone la ley, no se pueden hacer estas propuestas 
directamente”. El diputado federal reconoció que existe confusión dentro del PRI sobre las actividades que se pueden y 

que no se pueden realizar en el llamado periodo de intercampañas, entre el 15 de febrero y el 29 de marzo. “Hay una 

gran confusión con respecto a eso. Francamente es muy confuso qué se puede y qué no se puede. Precisamente fue una 
de las razones de la inconformidad del partido ante las respuestas que dio el instituto al PAN, pero nosotros vamos a 

apegarnos totalmente a la ley. No vamos a correr el riesgo de que podamos ser impugnados en alguna cosa”, puntualizó 
Ramírez Marín. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Violencia: Calderón y AMLO piensan igual: Andrés Manuel López Obrador ofrece “sacar de las calles al Ejército en 

seis meses”. En el mismo lapso (se infiere) haría “que estén al frente de los cuerpos policiacos personas incorruptibles y 
con capacidad (el gobierno federal) para profesionalizarlos”. Aunque no lo dice, su esrtategia es idéntica a la que llevó a 

Felipe Calderón a sacar las tropas: enfrentar a los narcoviolentos que se impusieron a las policías estatales y municipales. 

Lo de contar con corporaciones confiables es otra feliz coincidencia con quien llamaba el espurio. Pero su electorera 
oferta entraña una ecuación paradójica: si Calderón lleva casi seis años para que se cuente con 35 mil policías federales 

más bien que mal capacitados y faltan aún 400 mil por hacerlos confiables en todo el país, ¿cómo le hará López Obrador 
para completar todos los que hacen falta y poder entonces ordenar la vuelta de los soldados a sus cuarteles en tan sólo 

seis meses? Sólo haciendo aparecer nuevos policías como Jesús multiplicó panes y peces. (Carlos Marín, primera 
plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El panzazo de Carlos Loret y Juan Carlos Rulfo: Pensé que se trataría de una cómoda denuncia sobre nuestras 

miserias educativas, otro recuento de nuestros rezagos plagado de clichés. Qué inspirador es ver que no ha sido así, que 

De panzazo es un trabajo intelectualmente ambicioso. Provocador y propositivo. Tres años tomó concretar este 
documental de Mexicanos Primero, dirigido por Juan Carlos Rulfo y codirigido por Carlos Loret de Mola. No me detengo 

en la espléndida narrativa visual y discursiva, ni en las pequeñas joyas que van salpicando los 80 minutos (videos de los 
alumnos, testimonios, el diálogo de Loret con la maestra Elba Esther, en fin), sino en la forma en que se desarrollan los 

dos ejes esenciales: la educación en México está muy mal y la solución del problema no pasa por inyectar más dinero. En 

vez de regodearse en los pésimos rankings internacionales, o en que ocho de cada diez alumnos de secundaria no saben 
multiplicar, Rulfo y Loret apuntan el proyector a un eje triangular corresponsable del drama: autoridades, maestros, 

padres de familia. La provocación estriba en afirmar que sí hay una salida y que la linterna para cruzar el largo túnel es 
repetir que sí vale la pena seguir yendo a la escuela cada mañana, que sí es cierto que con una mejor educación te va a 

ir mejor en la vida. La provocación es la suma del sí. Alumnos, maestros, padres de familia y autoridades salen del 

documental con una misión posible: no es cuestión de buenas intenciones, sino de una nueva lógica y un nuevo espíritu: 
una revolución moldeada por millones de pequeños esfuerzos cotidianos que demuela rápida, pero cuidadosamente, el 

ruinoso orden de las cosas. De panzazo se estrena el viernes 24 en 200 salas de Cinépolis. Suerte. (Ciro Gómez Leyva, 
página 02) 
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Milenio-En Privado… 

¿Y el periodo de silencio?: El calendario electoral marca que el miércoles termina el periodo de precampañas que 
arrancó el 18 de diciembre, e inicia la intercampaña: 45 días de silencio para partidos y candidatos hasta el 30 de marzo, 

cuando arranquen las campañas presidenciales. De acuerdo con la ley, durante ese mes y medio la publicidad, 224 mil 

spots diarios, será exclusivamente de la autoridad electoral. Lo que no está previsto es qué van a hacer durante esos 45 
días los aún precandidatos en los que no están previstas apariciones públicas, giras, reuniones, mítines, porque 

legalmente aún no son candidatos, estatus que será aprobado hasta el 29 de marzo, la víspera del inicio de las 
campañas. Estamos a cinco días del inicio de ese periodo de silencio y ni candidatos ni partidos ni medios, y creo que ni 

la autoridad electoral, que es lo más grave, saben qué hacer y cuáles serán las reglas del juego. Lo digo por la 
interpretación que el IFE hizo de las precampañas, que por ley eran sólo para los partidos que tuvieran precandidatos y 

no para los de candidato único, como el PRI-Verde y el Movimiento Progresista. Esa autoridad electoral decidió que los 

precandidatos únicos, Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, podían hacer precampaña. Ahora que el PAN 
ya tiene precandidata única, Josefina Vázquez Mota, ésta seguirá, como ellos, hasta el 15 de febrero. Pero la gran duda 

es ¿qué van a hacer partidos y sus precandidatos del 15 de febrero al 30 de marzo, que arrancan formalmente las 
campañas presidenciales? Y los medios ¿cómo podremos informar de sus actividades sin violar el silencio impuesto en 

esos días por la ley electoral? Pues igual en el IFE crean un comité especial, como el que hicieron para los debates, y que 

por allí de finales de marzo, cuando inicien formalmente las campañas, decidan qué se tenía que haber hecho durante el 
periodo de silencio. Retales 1. CONSULTAS. Me confirman que se han llevado a cabo acercamientos con el doctor José 

Ángel Córdova Villalobos sobre su posible candidatura a Guanajuato, pero por el PRI. Falta que responda, 2. FLORES. 
Patricia Flores, la poderosa ex jefa de la Oficina de la Presidencia de la República y actualmente del equipo de Josefina 

Vázquez Mota, fue eliminada de las listas de candidatos plurinominales del PAN a la Cámara de Diputados, y 3. 
CICATRICES. Vázquez Mota activó su operación cicatriz desayunando con Ernesto Cordero, reuniéndose con Santiago 

Creel, ayer, y comiendo, el martes, con el presidente Felipe Calderón. Por su parte, Roberto Gil comió con Juan Ignacio 

Zavala, que en la campaña fueron los rudos. Nos vemos mañana, pero en privado.  (Joaquín López Doriga, página 
02) 

Milenio-Trascendió… 

Que nada bien cayó al gobernador de Chiapas, Juan Sabines, la designación de la ex priista María Elena Orantes 

como abanderada de las izquierdas a la gubernatura del estado, porque su gallo era Yassir Vázquez, alcalde con 
licencia de Tuxtla Gutiérrez. 

Se dice que la decisión enfrentó al mandatario estatal no sólo con los dirigentes del PRD y Manuel Camacho Solís, sino 
con el propio Andrés Manuel López Obrador. 

Justo cuando si de algo presumen las izquierdas es de unidad y amor por todos lados… 

Que las cuentas pendientes entre Josefina Vázquez Mota y Elba Esther Gordillo parecen no haber tenido nunca un 
borrón y cuenta nueva tras el paso de la panista como titular de Educación Pública. 

Tanto que ahora el Partido Nueva Alianza, encabezado por Luis Castro y con Mónica Arriola, hija de la lideresa 
sindical, como segunda de a bordo, ya urde candidatear a la Presidencia a una mujer, para dividir, se dice, el voto con 

exclusiva motivación de género. 

Ya descartadas Rosario Robles y Alejandra Barrales, ¿en quién estará pensando la maestra? 

Que, por cierto, aunque hoy inicia su “gira del agradecimiento” en León, Guanajuato, Josefina Vázquez Mota ya tiene 

puesta la mirada en lo que será la campaña presidencial. 

Su recorrido por el país comenzará en el norte, el 30 de marzo en Chihuahua y Baja California. 

Que ayer en el equipo de campaña de Enrique Peña Nieto hubo una reunión para definir estrategias una vez que 
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Vázquez Mota quedó electa como precandidata única por el Partido Acción Nacional. 

El acto en el CEN del partido marcó algunas pautas a seguir en los días de campaña por venir, que ya habían sido 
discutidas con el candidato unas horas antes, en Baja California. 

Que mientras Alonso Lujambio se recupera gradualmente del cáncer en Estados Unidos y se mantiene bajo 
observación por parte del personal médico de ese país, en México dan por hecho que su relevo al frente de la Secretaría 

de Educación Pública saldrá de los descartados para puestos de elección popular como un “premio de consolación”. 

Hay varios que ya se apuntaron... 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Violento PRI  Peña Nieto y la cúpula del PRI han logrado que la candidata del partido a la 

Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México sea Beatriz Paredes, una política respetada, inteligente y constructiva. Sin 
embargo, la negociación para otros cargos de elección popular está abriendo las puertas a golpeadores. 

Este domingo 5 de febrero los líderes del viejo PRI en la Ciudad de México, como la dirigente de los ambulantes 

Alejandra Barrios y Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, diputado federal, líder de los pepenadores y del llamado 
Movimiento Territorial, dieron una demostración de fuerza al llenar el Palacio de los Deportes frente a Paredes, el 

presidente nacional del partido, Pedro Joaquín Coldwell, y el candidato presidencial Peña Nieto. “Ésta es la estructura 
real, de carne y hueso”, dijo Gutiérrez de la Torre en referencia a los acarreados que abarrotaban el domo de cobre. 

Paredes está negociando ya con Gutiérrez de la Torre los cargos de elección. “Yo cedí un poco en el ámbito federal -dijo 

Cuauhtémoc tras una reunión con ella- porque en lo local sí vamos a pedir se nos permita proponer a la mayor parte de 
los candidatos”. No hay siquiera la pretensión de mostrar un proceso democrático: estamos viendo un retorno al PRI más 

viejo y autoritario. 

Entre los candidatos que busca imponer el líder de los pepenadores se encuentran Israel Betanzos, René Muñoz y Víctor 

Carrillo. Los tres participaron, bajo la dirección de Christian Vargas, el dipuhooligan, en el violento ataque del 18 de 

noviembre de 2011 en la sede capitalina del partido contra Rosario Guerra y los miembros de la Tercera Vía que trataban 
de registrar una planilla para la elección del consejo político del Distrito Federal. Ser golpeador no sólo no implica una 

sanción en el nuevo PRI sino que es políticamente rentable. 

El dipuhooligan ha afirmado que no atacó a Guerra y a sus seguidores, pero las fotografías, algunas publicadas por 
Reforma el 24 de noviembre, muestran que no sólo participó y dirigió la agresión sino que fingió haber sufrido heridas 

que no tenía. 

Me imagino que Peña Nieto, Paredes y Joaquín Coldwell piensan que no tienen más opción que negociar arreglos con los 
grupos corporativistas del viejo PRI. La Ciudad de México, baluarte perredista desde 1997, es una plaza crucial en la 

estrategia priista para ganar la elección del próximo 1o. de julio. Y hay priistas que piensan que, para triunfar en la 

ciudad, está justificado pactar incluso con el diablo. 

Pero mientras se habla de un nuevo PRI, un grupo que ejerce la violencia contra sus propios correligionarios por tratar de 

registrar una planilla en una elección interna es premiado con cargos de elección popular. El costo para el partido puede 

ser alto. El dipuhooligan es un hombre poderoso, sobre todo por tener detrás a Gutiérrez de la Torre, pero es muy 
conocido el daño que le ha hecho al PRI con sus desplantes de violencia. 

El que el PRI esté considerando entregar a este grupo violento candidaturas importantes revela que, a pesar de sus 

pretensiones de modernidad, el partido sigue siendo el mismo que consideraba los cargos públicos como despojos para 
alimentar a los grupos de poder. 

Sanción laboral 

El que un delincuente pague una falta con trabajo para la comunidad en lugar de cárcel es inconstitucional porque viola 
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el derecho a la libertad de trabajo. Esto es por lo menos lo que determinó ayer la Suprema Corte de Justicia en votación 

de 9 contra 2 en el caso de la Ley de Prevención de las Adicciones de Yucatán. Muchos supuestos derechos, como 

vemos, terminan siendo contrarios a los intereses no sólo de la comunidad sino de las propias personas que 
supuestamente se benefician de ellos. (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Puede comprarse el voto en México?: En México hay muchos políticos tentados a comprar el voto ciudadano. 

Ofrecen cemento, despensas y hasta dinero. La pregunta es si funciona esta estrategia tramposa. Un “operador electoral” 
de la vieja escuela priista me confesó un día que no era fácil comprar el voto en México. Los electores agarraban todo lo 

que les ofrecían los distintos partidos y luego votaban como se les pegaba la gana. He ahí el reto para los supuestos 

“compradores” de voto: ¿cómo asegurar que la gente vota como ellos quieren que voten? Últimamente he escuchado la 
historia de que a los votantes, en una casa cercana a la casilla, les dan un celular con cámara. Les piden que vayan a 

votar y traigan de regreso la imagen de la boleta en la que sufragaron. Al comprobarse que votaron por X, les dan el 
“apoyo” prometido. La historia suena creíble. Sin embargo, hasta ahora nadie ha presentado una prueba de que existe 

este tipo de compra de voto a cambio de la comprobación fotográfica. Quiero pensar que, si un partido opositor se 
enterara de la existencia de una operación de este tipo, iría a grabarla y nos darían a los medios el video. Que yo sepa, 

no ha ocurrido. Y, mientras no haya pruebas, la historia de los celulares parece más legendaria que real. A menos que 

todos los partidos estén coludidos en esta práctica ilegal, lo cual también parece irreal. Trato este tema porque en la 
elección interna del PAN se habló mucho de que Ernesto Cordero ganaría la candidatura presidencial porque tenía 

múltiples “operadores” que se encargarían de procurar votos a su favor. En entidades gobernadas por el PAN, la 
operación correría a cargo de los mandatarios. En las otras, pues se habrían contratado “especialistas” en la materia. 

Veamos los resultados. Los únicos dos estados en donde gobierna el PAN que ganó Cordero fueron Baja California Sur y 

Sonora, por una diferencia de dos a uno. También en Puebla, gobernada por una coalición. Y en otro estado “aliancista”, 
Chiapas, donde el presidente Calderón tiene una buena relación con el gobernador Sabines, ganó dos a uno. En 

estados que no gobierna el PAN,  Cordero  triunfó en Nuevo León, al parecer gracias a la ayuda del alcalde de 
Monterrey, Fernando Larrazabal. También se alzó con la victoria en Zacatecas y Campeche, por estrecho margen. 

Todos los demás estados, los perdió, incluido Guanajuato, donde supuestamente lo apoyaba el gobernador Oliva. ¿Qué 
pasó? ¿Dónde quedó la “operación” electoral a favor de Cordero? Él tendrá que hacer su evaluación. No dudo, sin 

embargo, que muchos lo hayan engañado. He visto varias veces esta historia: la del político que piensa que va a ganar, a 

pesar de lo que dicen las encuestas, porque “le venden” una “operación de tierra” maravillosa pero, a la hora de la 
verdad, pierde como predecían las encuestas. Y es que hay muchos pillos en este “mercado” ilegal de “compra” de votos. 

Los supuestos “operadores” se acercan al candidato: “No se preocupe, nosotros ya tenemos todo organizado; sólo es 
cuestión de repartir tantos millones de pesos”. Los políticos, deseosos de ganar, les entregan el dinero. Viene el día de la 

elección y los votos no aparecen. “Disculpe usted, pero nos falló el operativo”. Como no hay contratos formales ni 

manera de penalizar los malos resultados, pues el candidato tiene que tragarse el sapo. ¿De verdad hay operativos? ¿Se 
tratade comprar el voto? ¿Se reparte dinero? ¿Los votantes cumplen o votan como se les da la gana? ¿Acaso no es 

posible que “el operador” se robe la gran mayoría del dinero? Difícil decirlo. Yo tengo la impresión de que muchos de 
estos “operadores” son en realidad unos truhanes que se aprovechan del deseo de ganar de los candidatos. Muchos 

panistas, que están convencidos de que así les ganaba el PRI, están aprendiendo esta lección amarga: la del engaño 

electoral de supuestos “operadores”. Se la hubieran podido ahorrar tan sólo con preguntarle a Francisco Labastida 
dónde quedaron los mil millones de pesos del Pemexgate, por ejemplo. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: EL CASO Guanajuato se ha convertido en una prioridad para los partidos de oposición, una 
vez que el PAN eligió a su candidato Miguel Márquez, delfín del gobernador Juan Manuel Oliva, con el compromiso de 

este último, nos dicen, de que apoyaría la causa de Ernesto Cordero en el panismo estatal. Tal cosa no ocurrió, lo que ha 

sido interpretado como acto de alta traición por sectores cerca-nos al ex secretario de Hacienda. El tema es que el mayor 
agraviado fue el ex secretario de Salud federal, José Ángel Córdova Villalobos, quien ahora está siendo motivo de 

atención por parte del PRI y el PVEM, nos aseguran. Hasta se habla de un plan: que los verdes empiecen una labor de 
convencimiento al doctor Córdova, para hacerlo candidato al gobierno del estado. Posteriormente, se sumarían los 

priístas. Una operación contra el equipo de Oliva, identificado con el Yunque.  

LAS NEGOCIACIONES entre los equipos de la virtual candidata del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, y sus ex 
contendientes, Ernesto Cordero y Santiago Creel, rendirán frutos en los próximos días. Nos alertan que doña Josefina 

prepara el anuncio con su grupo compacto para la incorporación de los corderistas y creelistas. ¿Podrán convivir en el 
mismo cuarto de guerra el español Antonio Solá, Max Cortázar, Francisco Conejo y Humberto Aguilar Coronado? Por lo 
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pronto, ella comienza hoy un recorrido por distintos estados, bajo el nombre "gira de la unidad y el agradecimiento".  

EL GOBIERNO federal trae un plan para que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios obtenga el 
título de regulador de la salud pública de una agencia internacional. En los festejos del décimo aniversario de la comisión, 

Mikel Arriola, titular de la Cofepris, recibió el apoyo del secretario de Salud, Salomón Chertorivski, quien solicitó al 
representante de la Organización Panamericana de la Salud, Phillipe Lamy, el aval al organismo para que la comisión 

mexicana tenga rango de autoridad reguladora de referencia continental en materia de vacunas y medicamentos, como 
actualmente lo tiene Brasil. 

MUY INQUIETOS se muestran los ex dirigentes del sindicato magisterial con la información que salió del corazón del 
equipo de la profesora Elba Esther Gordillo, según el cual Tomás Vázquez Vigíl y Humberto Dávila Esquivel se habrían 

reunido en Quintana Roo con Miguel Ángel Yunes Linares para complotar en contra de la maestra. Vázquez y Dávila nos 
manifestaron que son institucionales al gremio, al liderazgo de Gordillo y al actual dirigente sindical, Juan Díaz de la 

Torre. Yunes dijo que hace arios no está en aquella entidad, y retó a que se presentaran pruebas de lo contrario. De no 
ser así, los acusadores pasarán por mentirosos.  

EL PRIÍSTA Enrique Peña Nieto caminaba a unos metros de la barda fronteriza de Tijuana, cuando le preguntaron si 
México está listo para tener una mujer en Los Pinos. De inmediato, reviró que el país está listo para la alternancia, un 

cambio "más allá de la condición de género". "El compromiso, la propuesta y la solución es justamente en lo que quiero 
trabajar". En la ciudad de México el equipo de campa-ña del mexiquense se reunió en privado durante más de una hora 

para analizar escenarios, luego del triunfo de Josefina Vázquez Mota en la interna panista, una posibilidad que ya tenía 
en la mira, nos dicen. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN EL REPARTO que hizo la dirigencia nacional del PAN de los mejores lugares en las listas de candidatos plurinominales 

a una diputación federal, lo más interesante no fue quién ganó, sino quién quedó fuera. 

EN LA SESIÓN del pasado martes se definieron los tres primeros lugares de las cinco circunscripciones electorales. O lo 

que es lo mismo: los 15 suertudotes que, desde hoy, ya tienen asegurada su curul. 

POR EJEMPLO, para cerrarle el paso a la ex vicepresidenta Patricia Flores, los corderistas retiraron la candidatura de la ex 

secretaria de Energía, Georgina Kessel, y terminaron apoyando a una ilustre desconocida: Flor de María Pedraza. 

TAMBIÉN borraron el nombre del convaleciente Alonso Lujambio quesque para llevarlo al Senado, con lo que le dejaron 

el camino libre a Max Cortázar. De esa forma el ex vocero presidencial se hizo de una diputación que a muchos albiazules 
forjados en "la brega de eternidades" los puso ecológicos... perdón, verdes del coraje. 

POR CIERTO, todo indica que en la "operación cicatriz" nomás hay curitas y vendoletes para josefinistas y corderistas. 

AL TERCERO en discordia, Santiago Creel, con su 6 por ciento de votos, no lo están incluyendo en ninguna negociación. 

COSA DE VER, por ejemplo, que su coordinador de campaña, Humberto Aguilar, fue excluido de los primeros lugares de 
las listas pluris. 

DE HECHO, de las 15 candidaturas definidas el martes en el CEN del PAN, ni una sola fue para Creel. ¡Ouch! 

¿QUÉ TENDRÁ esa muchacha llamada Transparencia que causa palpitaciones a los gobernantes? 

AL GRITO de "¡fuera máscaras!", en Los Pinos ya se decidió que intentarán poner a otro de los suyos en el seno del 

Instituto Federal de Acceso a la Información Pública. 

TAL Y COMO se había dicho, se trata de Ricardo Celis Aguilar Álvarez, consejero jurídico adjunto de la Presidencia de la 
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República, al que no se le conoce mucho interés sobre el tema. 

LA DECISIÓN tiene con el ojo cuadrado a los expertos en acceso a la información, pues dicen que se está tomando como 
rehén a la transparencia al ponerla en manos de funcionarios gubernamentales que, obviamente, lo que menos quieren 

es que se sepan las cosas. 

SEGURAMENTE en el cuartel general de Enrique Peña Nieto andan inquietos y preocupados. 

POR UN LADO Andrés Manuel López Obrador finalmente obtuvo el ansiado apoyo de Cuauhtémoc Cárdenas, quien le 

levantó la mano con toda su autoridad moral sobre la izquierda. 

DEL LADO de los panistas el martes se dio la foto que nadie imaginaba: Josefina Vázquez Mota al lado de Felipe 

Calderón. Y ayer, la virtual candidata con Ernesto Cordero levantándole la mano. 

¿Y A PEÑA quién le levanta la mano o le da el espaldarazo moral? Quizá podrían pedírselo a Humberto Moreira, si es que 

lo encuentran. 

O TAL VEZ, previa negociación, el líder de lo que queda de la CTM, Joaquín Gamboa Pascoe, junto con el petrolero Carlos 
Romero Deschamps y el ferrocarrilero Víctor Flores. 

OTRA OPCIÓN podría ser invitar a Ulises Ruiz, Mario Marín y Fidel Herrera a levantar en hombros a Peña. 

INCLUSIVE, ya entrados en gastos, ¿por qué no echar mano de algunos valiosos activos tricolores como el ex presidente 

Luis Echeverría o algún ex gobernador de Tamaulipas... antes de que los pesquen? Vaya, nomás son propuestas, no se 
enojen. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

¿De qué lado están?: Ayer el principal reclamo político y social en las redes sociales fue por la intoxicación de más de 

700 personas de una comunidad indígena en Guerrero, quienes durante el registro del aspirante a la diputación federal 
por el PRI, Sergio Dolores Flores, comieron tacos de huevo con arroz. Como este caso, se dieron cientos en cada estado 

en donde se inscribieron precandidatos a diputados federales por el tricolor, quienes –como es sabido- no escatiman en 

festejos populares cuando se trata de épocas electorales. La noticia es el reflejo extremo de la depresión en que ha caído 
la política nacional de todos los partidos pues, no es posible para alguien que aspira a cargo de elección popular el dejar 

de contar con apoyo de la estructura social aunque sea a la fuerza y con comida de por medio. Tal escenario me obliga a 
cuestionar una vez más, como en cada año que se realizan elecciones en Hidalgo (por lo menos desde 2009), a qué 

están haciendo los políticos por la población para buscar elevar la calidad de vida. Si empezamos por acarrear para llenar 
plazas sin importar si son adultos mayores o niños que poco tienen que hacer en dichos eventos, se parte de la poca 

importancia que se le da a la gente en la política. Involucrarlos de una forma que no les dañe en su situación personal 

sería lo más prudente. Lo digo porque empezarán las precampañas y luego las campañas para diputados federales y 
senadores en Hidalgo; ahí todos sabemos que entre más lleno esté el encuentro con el aspirante más exitoso será, a 

costa de lo que sea. Los botines políticos como suele suceder son las regiones más apartadas, las zonas conflictivas del 
Mezquital y la Huasteca. Esas en donde se ganan y se pierden elecciones, pero que a final de cuentas se vuelven 

trascendentales para los partidos políticos y sus intereses. Si bien no se puede catalogar a todos por igual, la realidad, 

como la de Guerrero no nos deja más que la sensación de que en todos los sitios donde se persiga un fin político es lo 
mismo.  Allá son los tacos de huevo con arroz, acá son los tamales, la torta y el refresco. Lo importante es alimentarlos 

para que aguanten durante todo un evento. ¿O no?  (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

Será difícil el carro completo para el PRI * PACHUCA, DISTRITO MÁS PROBLEMÁTICO * CUMPLIMOS SIETE AÑOS  
*DIFÍCIL... Después de la fiesta del registro de los siete candidatos a diputados federales, de los tamborazos y los 

mariachis, viene la realidad y parece que el PRI no la tiene tan fácil para llevarse el carro completo en las elecciones de 

julio, por más declaraciones optimistas de los aspirantes a legisladores, pues no todos tienen la misma fuerza entre el 
electorado como para garantizar el triunfo en la elección del ya cercano mes de julio. *EL CASO PACHUCA Pachuca es el 

distrito que se ve más difícil con MIRNA HERNÁNDEZ como candidata; llegada a esa oportunidad -dicen- como cuota de 
género y seguramente con méritos de campaña, pero con otras cartas con mayores posibilidades de triunfo como 

GERALDINA GARCÍA GORDILLO, ALFREDO BEJOS, BENJAMÍN RICO y JUAN MANUEL SEPÚLVEDA, que se quedan en la 
orilla por razones de género o bien para incorporarse al gabinete estatal. La segura candidata y ex dirigente del PRI 

municipal tiene seguramente méritos para ser la abanderada de su partido, pero deberá trabajar mucho para sanar 

heridas por su carácter recio, que dejó lastimados a su paso en sus quehaceres partidistas, pero que requiere de mano 
fina para sumar a todos en esta hora en que del otro lado parecen dispuestos a todo para ir por la revancha después de 

lo que les pasó en Mineral de la Reforma.  No parece imposible, pero está difícil y más vale que lo vean así. El PAN solo 
no gana, pero el PRI desunido, pierde. Y ahí está el problema. Para nadie es un secreto que habrá mucho dinero público 

federal que se meterá en las campañas y que lo que en su momento denunció FAYAD como injerencia  de delegados 

puede ser realidad en esta campaña. Porque lo que está en juego es la permanencia del partido azul en Los Pinos y no 
parece que haya la menor intención de este partido de dejar el poder por las buenas.   *IXMIQUILPAN Es otro de los de 

los distritos difíciles y así lo demuestra que el PRI haya mandado como candidato a su carta mayor en esta región: 
ROBERTO PEDRAZA, que significa para el partido victoria segura, con sus asegunes, pues Roberto debe seguramente dar 

la batalla hacia afuera y hacia adentro. Y nos explicamos: hacia afuera es lógico, pero con la lógica que significa ganarle 
a una fuerza que encabeza Xóchitl, que poco a poco se ha ido apoderando de esta zona del estado y de manera concreta 

con Charrez en la presidencia de Ixmiquilpan. Si el PRI pierde este distrito con el candidato del PAN, la zona del Valle 

estaría ganado por la señora y en elecciones presidenciales es doblemente peligroso. Así que Roberto tiene que dar la 
batalla con la consigna de no perderla, y hacia adentro porque debe haber dolidos internamente que a lo mejor piensan 

que era su hora y no la de Roberto, pero eso no es tan peligroso como lo otro. Así que Roberto, gana o gana, porque no 
hay de otra. * MACEDO Y LA GARZA En Tulancingo se presenta un escenario que se debe observar con cuidado, pues la 

batalla ni siquiera es del PAN contra el PRI de manera directa, sino de ENRIQUE MACEDO en contra de quien en un 

tiempo fue su aliado, el señor licenciado don Gerardo, ahora apoyo serio del Partido Acción Nacional, y por lo mismo del 
candidato que este partido tiene en este distrito y que casualmente es su hermano DAMIÁN. Y como el cuero duele más 

que la camisa, saquen ustedes sus conclusiones. Las diferencias de don Gerardo con el PRI son notorias hasta el grado 
de que el señor licenciado ha inventado una estructura parecida al PRI que se llama Redes Ciudadanas, pero que no es 

más que nostalgia por el poder que se le fue desde hace mucho de las manos, pero de que tiene ganas de hacerle daño 

a su ex partido, es obvio. Tulancingo es una opción y seguramente hará hasta lo imposible por lograrlo y de paso darle 
una lección a un ex aliado suyo como lo fue ENRIQUE MACEDO. Ya veremos cómo sigue este caso de Tulancingo. *SIETE 

AÑOS YA Ya cumplimos siete años. Y vamos por el octavo. Recibimos muchas felicitaciones que agradecemos. 
(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Panal el petate del muerto: El contubernio que operó Elba Esther Gordillo en 2006, para arrastrar votos priistas a 

favor de Felipe Calderón Hinojosa, que por reducido margen ganó la Presidencia de la República, lo que dejó una estela 
de dudas sobre si su victoria fue legitima o se cometió fraude en contra de Andrés Manuel López Obrador, convertiría al 

Partido Nueva alianza (Panal) en un fenómeno electoralista.  En Hidalgo se sintió de inmediato la presencia de este 

nuevo partido que fue encargado a Moisés Jiménez Sánchez, ex secretario general de la Sección XV del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y ex diputado federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

quien tuvo la habilidad de mezclar lo partidista y laboral, para influir en el manejo del sector educativo y obtener 
beneficios electorales.  El Panal “creció” en el gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong, quien tiene una buena relación 

con Elba Esther Gordillo, de lo que también sacó ventaja Moisés Jiménez, ya aliado con su sucesor Alejandro Soto y con 

Mirna García, hoy también ex secretaria de la Sección XV, tanto en la relación con la Secretaría de Educación Pública de 
Hidalgo (SEPH) como en lo político electoral a través de las coaliciones PRI-Panal.  La triada que controla el SNTE y el 

Panal, mantuvo doble juego, su mejor arma el chantaje, sino les daban las posiciones que exigían, amagaban con 
movilizar al magisterio; hasta que se deshizo la coalición nacional; porque aquí ya se veían con dos diputados federales, 
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uno de ellos Mirna García, el otro por definirse  y Moisés Jiménez, aún con los sobresaltos en la sucesión sindical, se veía 

candidato a la gubernatura en el 2017.  La fortuna no les sonríe, hoy no tienen cartas que jugar y ellos tres prefieren no 

arriesgarse a una derrota; incluso existe temor de que pierdan la posición que tienen con Renato Olivares en la Secretaría 
de Turismo y Cultura; pero más les preocupa es que se aprecie que la fuerza del Panal, es un espejismo que alimentó el 

PRI y el gobierno, que se espantaron con el petate del muerto. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Divide al PAN, el triunfo de Josefina: En Hidalgo, se sabía, la “cargada” en la contienda interna para definir al 
candidato presidencial del partido Acción Nacional (PAN) estaba con Ernesto Cordero Arroyo, quizá por eso el triunfo de 

Josefina Vázquez Mota provocó irritación en varios panistas que se desquitaron pintando, al amparo de las sombras, las 

oficinas del comité directivo estatal, con leyendas como “fuera de Hidalgo”, “Fuera Manzanera”, en alusión, es probable, 
al denominado “operador oscuro” del PAN, Jorge Manzanera. Ni la inyección de recursos, ni haber alineado a la mayoría 

de delegados del gobierno federal, fue suficiente para frenar la inercia creciente de Vázquez Mota a quien no se 
consideraba la “candidata” del presidente Felipe Calderón Hinojosa, como sí lo fue el ex secretario de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP) y de Desarrollo Social (Sedesol). Cornelio García Villanueva, delegado de la Secretaría de Economía, fue el 
operador de Cordero Arroyo y al final las cuentas no le salieron, pues fue derrotado por el grupo que apoyo a Vázquez 

Mota. Al final de la contienda del domingo pasado Vázquez Mota alcanzó 7 mil 846 votos (58.67 por ciento), por 3 mil 

934 (29.42 por ciento); y mil 396  (10.44 por ciento) de Santiago Creel Miranda. Es decir, casi al dos por uno fue la 
diferencia entre Josefina Vázquez y Ernesto Cordero. Este resultado pareció haber incomodado a quienes sentían que 

Cordero Arroyo sería el abanderado del PAN y seguro ganador de la contienda presidencial, que se desquitaron con 
pintas a la sede blanquiazul. Aunque la pintura blanca se encargó de borrar las huellas del enojo de los corderistas, no lo 

hará con las disputas al interior de ese partido, donde Alejandro Moreno Abud parece navegar a contracorriente, con 

tantos nuevos cuadros y “neo panistas”, que se aprestan a tomar el control de ese partido, en espera de un milagro el 
primero de julio.(Carlos Camacho, página 03) 

El Reloj-La hora en punto: Hidalgo y Brasil Los directivos de Applied Power, una empresa que por años se asentó en 
la capital hidalguense, decidieron un buen día, cerrar las puertas de la factoría, ante los elevados costos de producción, 

que generaba la fabricación de gatos y herramientas hidráulicas. Sin embargo, para cumplir con los compromisos 

contraídos a nivel internacional, las operaciones de la empresa, fueron trasladadas a Brasil ya China, ante los bajos 
precios de mano de obra, ofertados en aquellos países. Lamentablemente así son las decisiones en los negocios 

internacionales de un mundo globaliza-do; por ello, no deja de sorprender el interés de países que como Brasil, pretende 
aterrizar capi-tales productivos en otras partes del mundo. Se entiende que, si los "cariocas" decidieron voltear la mirada 

hacia Hidalgo, es porque saben del potencial que existe en el estado respecto a proyectos que han tardado décadas en 

con-solidarse y que no pueden esperar. El tema del Aeropuerto Internacional de Tizayuca, se ha mantenido en la agenda 
económica no sólo del Gobierno estatal, sino que el asunto, en manos del Gobierno federal, ha sido retrasado ante la 

incapacidad de consolidar proyectos de gran impacto nacional. Es posible que los inversionistas de aquel país 
Sudamericano, tengan conocimiento a detalle de los efectos positivos que podrían generarse en la región centro de 

México, si el proyecto PLATAH avanzara en el sentido correcto. En la propuesta hidalguense que lleva "en-latada" al 

menos 18 años, está contemplada una terminal multimodal, que se complementaria con un aeropuerto de carga. El 
proyecto ahí está, los capitales, al parecer están dispuestos y, sin embargo, la falta de voluntad política, se ha convertido 

en un muro que detiene serias posibilidades de crecimiento económico, no sólo de Hidalgo, sino de otras entidades del 
país que se beneficiarían con la propuesta. Brasil es un ejemplo de economía emergen-te a nivel mundial, no sólo por sus 

crecientes cifras de empleo, sino por la apuesta a proyectos tecnológicos sustentados en una educación especializada en 
la materia. Es por ello que los brasileños, también se han interesado por la Ciudad del Conocimiento, donde la educación 

enfocada al desarrollo de las nuevas tecnologías, será privilegiada en el proyecto iniciado a iniciativa del gobernador 

Olvera. Resulta prioritario que la agenda del Gobierno estatal, privilegie acuerdos y negociaciones que propicien el 
desarrollo económico, 'sobre la base de un impacto social que favorezca a los nuevos profesionistas y atienda a la 

vocación de las regiones. Ojalá y en el Gobierno federal, entiendan que el Aeropuerto es una estrategia urgente para 
abatir desempleo, crisis, que derivan en una descomposición social y que en el mundo globalizado las inversiones 

internacionales juegan un rol determinante.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Criterio-La Silla… Tacos de arroz con huevo  La intoxicación sufrida por más de 600 personas en varias 
comunidades de Guerrero luego de un acto de campaña del PRI está a la mitad del camino entre una simple anécdota y 

un problema de campaña. 
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Simple anécdota porque sin restar gravedad al hecho, difícilmente esta enfermedad provocada por consumir alimentos 

presuntamente contaminados restará votos al candidato del PRI a la presidencia, aunque muchos ya lo ataquen por ello. 

Está claro que ni Peña Nieto ni alguno de sus colaboradores actuó con alevosía o intención de enfermar a los suyos. 

Lo cierto es que, gracias a la oportuna intervención de las autoridades sanitarias, nadie perdió la vida por la intoxicación, 

pues entonces estaríamos hablando de otro tema más delicado. 

Pero esta anécdota-problema seguramente dará mucho de qué pensar a los candidatos presidenciales del PRI, PAN, PRD 

y Nueva Alianza, pues queda claro que sus equipos de campaña no deberán dejar ningún detalle sin cubrir respecto a los 

actos que organicen para sus jefes. 

Tarea fundamental de las avanzadas y equipos de logística será garantizar que los alimentos que se repartan se 

encuentren en buen estado y preparados de manera correcta; que los autobuses donde viajen militantes o simpatizantes 

estén en condiciones de circular sin problemas mecánicos y que cuenten con seguro contra accidentes; que templetes o 
tribunas se contraten a proveedores que garanticen seguridad en su trabajo. 

Salir a campaña no es sólo recorrer ciudades y pueblos para dar discursos; la logística y lo que ocurra alrededor de ellas 

también habla bien (o mal) de los candidatos. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien está más que feliz es el ex titular de la Tesorería en la pasada administración capitalina, Salvador 
Elguero, quien ayer fue nombrado como coordinador de asesores del Gobierno del Estado. Dicen que le viene 

muy bien su nuevo encargo, pues durante el gobierno de Geraldina García fue uno de los que menos quejas tuvieron, 
aunque en esta ocasión el trabajo es completamente diferente. Elguero llega luego que Roberto Pedraza dejara esta 

oficina para irse a la coordinación general de Comunicación social, por lo que el puesto estuvo vacante nueve 
meses. 

Que ahora resulta que el delegado de la PGR en Hidalgo, Pedro Enrique Yeverino Rivera lanzó un programa 
ciudadano en el que invita a la sociedad a acudir a sus jueves ciudadanos donde se le brindará orientación acerca de 

cómo denunciar delitos y hasta atención a detenidos, pero lo que más sorprende es que lo hagan en pleno proceso 
electoral, pues en las jornadas ciudadanas de las delegaciones federales, Yeverino Rivera es el que menos asiste. 

Que las primeras grillas ciudadanas alcanzaron al exclusivo fraccionamiento de San Javier en Pachuca, en donde 
existe el rumor de que la gente no quiere que se instale una tienda-franquicia. Pero lo que no se aclara es qué gente 

pues existe un comerciante de artículos de consumo que ve amenazado su bolsillo y busca hacer un huracán donde sólo 
sopla el viento. Por lo pronto, los vecinos coinciden en que es necesario. 

Que en Huejutla se está gestando un problema entre choferes del transporte público, pues dicen que ayer los 
taxistas del municipio hidalguense les prohibieron la entrada a sus colegas del municipio de Platón, en Veracruz y 

viceversa, lo que llevó a varios enfrentamientos y discusiones. Lo malo es que el director del IET, en el estado no se ha 
aparecido para tratar de mediar el conflicto de transporte entre los dos estados, cosa que dicen, puede ponerse más 

grave. 

Que el más enojado por el registro de Roberto Pedraza como aspirante a diputado federal por el PRI en 

Ixmiquilpan es el ex alcalde de Santiago de Anaya, Gregorio Jaén, quien buscaba la misma nominación y la cual 

no fue ni siquiera tomada en cuenta, pues en la sede estatal del tricolor dicen que no tiene la altura política. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

“Consideramos que podremos iniciar a partir del mes de marzo, dependemos de algunos documentos, algunos trámites 
todavía, pero consideramos que el mes de marzo podríamos iniciar.” 

Gerardo Salomón Bulos, secretario de Obras Públicas estatal, sobre la construcción del Tuzobús que comenzará el 
mes que entra.  

“A Edith la acusan por una parcela que no está ocupada y van y desalojan otra, entonces allí es donde vamos a encontrar 

la venta por la vía jurídica para su libertad.” 

Alejandro Hernández, líder de la UFIC, sobre el presunto error que encontraron en la detención de la aspirante Edith 

Ibarra. 

“Ella es igual que Peña Nieto, son lo mismo, representan lo mismo, un México de corrupción y deshonestidad.” 

Ricardo Monreal, senador del PT, ayer durante su visita a Pachuca. 

 
659 días de retraso en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que el coordinador de la fracción del PAN en el Cabildo de Pachuca, Daniel Alvizo Contreras, se 

está quedando solo. Sus compañeros de bancada comentan que no tiene la fuerza para ostentar ese cargo, y ya se 
fragua un giro de timón para que Raymundo Bautista Pichardo ocupe su lugar. ¿Fuego amigo? Y eso que apenas 

comienza el espectáculo. 

que en Mineral de la Reforma los nuevos funcionarios se encontraron con la sorpresa de que el acalde saliente,Miguel 
Escamilla Baños, se llevó hasta las cubetas propiedad del ayuntamiento. Y por si fuera poco, resulta que el actual 

director de Reglamentos y Espectáculos, Jesús Medina, mejor conocido como Max, ha tenido que levantar un nuevo 

censo de negocios en ese municipio, pues no le entregaron el padrón de empresas y comercios, y tampoco aparece en el 
sistema de cómputo. 

que una vez definidas las candidaturas distritales del PRI, comienza ahora la danza de nombres en torno a los posibles 

suplentes. Ayer, por ejemplo, circuló la versión de que Salvador Franco Cravioto, actual titular del Instituto 
Hidalguense del Deporte, podría estar en fórmula con Mirna Hernández en el distrito de Pachuca. ¿Será? 

que empleados del PAN Hidalgo tuvieron que comprar pintura y brochas con carácter de urgencia luego de que las 

oficinas estatales de ese partido, ubicadas sobre la avenida Madero, amanecieron con pintas pidiendo la “salida” 
deManzanera de ese partido Manzanera Quintana es uno de los operadores políticos de Acción Nacional a favor del 

gobierno federal, y se sabe que será incluido en la lista de candidatos plurinominales al Senado. No se sabe quién fue el 
responsable de la pinta, pero seguro que fue alguien afín a Gloria Romero, quien también suena fuerte para ocupar un 

lugar en la lista. 

que en Hidalgo la innovación política marca hitos. Esto, porque trasciende que en Xochicoatlán PRI y Nueva Alianza 

trabajan para tener dos alcaldes para un solo municipio. La mecánica, en principio, es sencilla: cada partido propondrá un 

candidato y serán registrados como propietario y suplente. Una vez instalados en la alcaldía (en caso de ganar, claro) el 

alcalde gobernaría la mitad del periodo y dejaría su lugar al suplente, del otro partido. Así las cosas, la coalición electoral 
les funcionaría a ambos institutos. La cosa es, claro, ver si el propietario cumple el pacto. 

que en las oficinas del PVEM Hidalgo no se escucha mucho movimiento respecto a las candidaturas, y tal parece que 

esperan línea de la Ciudad de México. (redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Aunque decreten bachillerato obligatorio, la realidad es otra (redacción, primera 

plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Gloria Romero León diputada federal por el PAN, aseguró que muchos militantes han 
mostrado su apoyo a la candidatura de Xóchitl Gálvez rumbo al senado, pero eso no significa que exista una “cargada a 

su favor”. Ello, tras conocer la postura del también aspirante Daniel Ludlow Kuri sobre los posibles “dados cargados” de 
la cúpula albiazul a favor de la ex funcionaria foxista… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

A Radio Pasillo llegó una sentida queja de propietarios de automóviles provenientes de otras entidades que tramitan 

placas de Hidalgo. 

A pesar de que los inconformes han acreditado con originales pagos de tenencia realizados en otros estados, ciertos 

empleados de la Secretaría de Finanzas les han hecho pagar más de 300 pesos por “investigar” la validez de dicha 
documentación, no obstante que los datos pueden ser consultados vía Internet en cuestión de minutos, en el portal 

electrónico de la entidad federativa correspondiente. 

Pero eso no es todo, ya que los automovilistas tienen que esperar hasta diez días para obtener la respuesta y proseguir 

su trámite. 

Suena en Radio Pasillo que una gran cantidad de propietarios de automóviles foráneos han tenido que tramitar sus 

placas de Hidalgo para realizar aquí la verificación vehicular y con ello poder circular en el Distrito Federal y el Estado de 
México. 

Y es que de lo contrario están limitados a obtener la llamada “verificación voluntaria”, que únicamente es válida en el 

territorio estatal. 

En casos extremos, los dueños de plano han optado por pagar tenencia y verificación en las entidades donde están 

registradas sus unidades, situación que genera una considerable fuga de ingresos para el gobierno hidalguense. 

Quien no desaprovecha oportunidad para hablar sobre el Programa de Reclutamiento de Instructores Comunitarios, 

quienes además de un apoyo económico reciben una beca para continuar sus estudios, es la delegada del Consejo 
Nacional de Fomento Educativo (Conafe) en Hidalgo, Irma Beatriz Chávez Ríos. 

La ex regidora y ex diputada local panista, quien fue invitada por el Consejo Consultivo Ciudadano de Hidalgo a una 
sesión especial, no dudó en solicitar el uso de la palabra para aprovechar la coyuntura de las becas a jóvenes y exponer 

la oferta del Conafe. 

Y hablando de Chávez Ríos, en Radio Pasillo se dice que el cargo en el Conafe lo obtuvo gracias a Raimundo Ordóñez 

Meneses, ex secretario general del PAN en Hidalgo y ex aspirante a la dirigencia estatal, quien hace algún tiempo la 
presentó con el ex secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio Irazábal. 

A cambio de este favor, la delegada prometió apoyar a Ordóñez Meneses en el proceso interno donde compitió contra 

Alejandro Moreno Abud por la presidencia estatal blanquiazul, pero al final de cuentas lo traicionó, ya que en su calidad 

de consejera votó a favor del actual líder de Acción Nacional en el estado. 

(redacción, página de internet)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Pachuca, todo un reto 

Mirna Hernández se sacó la rifa del tigre con su nominación como candidata a diputada federal del tricolor por el distrito 
con cabecera en Pachuca. No la va a tener nada fácil y por ello la estrategia que aplique en su campaña tendrá que ser 

de mucho nivel, toda vez que en Luis Baños tiene un muy buen contrincante. Cabe destacar que dejó en el camino, entre 
otros, al ex alcalde Juan Manuel Sepúlveda Fayad, quien casi tuvo la candidatura, era de él, pero la dejó ir. 

Toño Meza en Comunicación Social 

Es muy probable que el ahora encargado de la Coordinación de Comunicación Social sea ratificado en el cargo, toda vez 
que es conocida su cercanía y la confianza que le tiene el gobernador Francisco Olvera, amén de ser un hombre serio y 

responsable en sus tareas. Aunque evidentemente no faltan los tiradores y tiradoras al cargo. 

Y sigue la guerra sucia contra Omar 

El asunto es que le pegan con todo lo que tienen a la mano al candidato a senador por el PRI, Omar Fayad Meneses. La 

guerra sucia apenas empieza, y en ésta se puede ver la mano de más de uno que se precia de ser experto en esa 
materia. Y como en estos menesteres se vale de todo, pues ya puede observar las lindezas que han comenzado a 

circular. Hay, sin duda, responsable en estos asuntos, con nombre y apellidos. 

Geraldina ya se vio en la Secretaría de Desarrollo Social 

Ahora que Víctor Velasco dejó Desarrollo Social, se da por hecho que la ex alcaldesa Geraldina García Gordillo sea quien 
lo sustituya en el cargo, luego que no se le hizo la candidatura a diputada federal. La Gera tendrá mucho trabajo que 

hacer en dicho encargo. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo  

Registrados que fueron los aspirantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), viene la etapa del planchado, del 
sanar heridas entre y de los que querían y se quedaron en la orilla, y tendrán que esperar otra oportunidad para acceder 

a un cargo de elección popular. 

Al Tango 

Pero de la emoción de ser los elegidos, los aspirantes priistas deben aterrizar, poner los pies en el suelo y darse cuenta 
que ninguno de los siete, la tiene fácil, es más hay una par de distritos donde pueden perder, estos son Tulancingo y 

Huejutla, claro también se puede ganar, pero el que no se aplique, estará en riesgo, los adversarios, aseguran no están 
mancos. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Joel Guerrero: La figura del actual secretario de Educación Pública en el estado representa uno de los perfiles 

caracterizados por la capacidad que posee para resolver problemas. Es sin lugar a dudas Guerrero Juárez uno de los 

personajes con mayor presencia en la entidad, ello porque su trato amable y cercano con la gente le confieren activos 
para desempeñar cualquier cargo sin complicación alguna.  

Abajo-Julián Meza: La labor del diputado por el Distrito XVII, con cabecera en Jacala, es casi imperceptible en el 

Congreso local, en ese orden de ideas es visible que el presidente de las Comisiones de Cultura, así como de Población y 
Migración, no es uno de los legisladores con mayor participación en tribuna. No obstante, sobre el desempeño de Meza 

Romero serán sus representados quienes dicten la última palabra.  (Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PAN 

Bien se desempeña el área de comunicación del comité estatal del PAN, no sin algunos sobresaltos, poco a 

poco lograron darle una nueva imagen al trabajo informativo de su partido y sus dirigentes. Una de las 
principales tareas de las áreas de prensa es saber reaccionar ante una crisis mediática y ayer en el comité estatal 

enmendaron eficientemente ante un error de esos que no son graves pero que generan molestia y pueden generar 
confrontaciones. 

CONTRAATAQUE 

El aspirante a diputado federal por el PAN en el distrito de Pachuca, Luis Baños, no pierde el tiempo y 
ahora trata de organizar un torneo de futbol rápido entre medios de comunicación locales. Para tal fin utiliza 

las instalaciones deportivas de su hermano, ubicadas atrás de un centro comercial junto al fraccionamiento Tulipanes. Lo 

burdo del tema es que la invitación para tal torneo la hicieron durante la final del evento organizado con apoyo del PRI, 
también para medios de comunicación y que concluyó el pasado sábado. 

ENCUESTAS 

En el PRD no cambian y el ejercicio elegido para definir candidatos a diputados en tres distritos electorales 
de Hidalgo, consistente en aplicar encuestas, quedó en entredicho porque nadie vio a los encuestadores ni 

tampoco fue encuestado. La propia militancia del sol azteca se manifestó extrañada ya que supuestamente 
las encuestas serían aplicadas el pasado fin de semana y es la hora en que no hay explicación sobre ellas. 

Según los grillitos, los perredistas se repartirán como quieran sus candidaturas y de forma torpe van a justificar con 

declaraciones una evidente argucia política. 

LIDERAZGOS 

Informaron los grillitos que a quien se vio ya rondando los pasillos de gobierno del estado fue al líder 

campesino e indígena de la huasteca, Bernabé Cruz, quien seguro vino a la capital hidalguense para 
acordar estrategias de apoyo al precandidato a la diputación federal por aquella región, Darío Badillo. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

 
Vía Libre 

 

 
 

 


